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На Осташковской развязке
запустили эстакаду Завершён очередной этап 

реконструкции 
транспортного узла на МКАД 2стр.
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Мэр Москвы Сергей 
Собянин открыл 
часть реконстру-
ированной транс-

портной развязки на пересе-
чении МКАД с Осташков-
ским шоссе. Движение по 
всем оставшимся съездам в 
районе Северное Медвед-
ково планируют открыть в 
сентябре.

Эстакады 
вместо «клевера»

Работы на пересече-
нии Осташковского шос-
се и МКАД начались в 2020 
году. Вместо устаревшей од-
ноуровневой развязки кле-
верного типа здесь реши-
ли возвести несколько эста-
кад прямого хода и съезды с 
них. Это позволит разделить 
потоки тех, кто едет в горо-

де, и тех, кто едет в область. 
Сейчас на развязке откры-

ли движение по путепрово-
ду на МКАД в сторону Яро-
славского шоссе. Кроме это-
го, машины могут съезжать 
по новой эстакаде с Осташ-
ковского шоссе на внутрен-
нюю сторону МКАД. Откры-
то также несколько боковых 
проездов и съездов с Осташ-
ковского шоссе и Осташков-
ской улицы на МКАД. Уже 
построено 4,2 км новых до-
рог. А когда завершатся все 
работы, протяжённость но-
вых дорог в этой части СВАО 
увеличится на 8,7 км. 

Чтобы шум машин не до-
саждал жителям, на Северо-
двинской улице установили за-
щитные экраны. В домах вдоль 
них, на Осташковской улице и 
Студёном проезде, планируют 
установить 906 новых окон. 

Работают 
круглосуточно

По словам Сергея Собя-
нина, для развития город-
ской транспортной систе-
мы Осташковская развяз-
ка — объект очень важный. 

— Она улучшит движение, 
транспортную доступность 
для полутора миллионов мо-
сквичей и жителей Подмо-
сковья, — отметил мэр.

Строители идут с опере-

жением. Об этом сообщил 
Максим Крылов — руково-
дитель компании, которая 
ведёт реконструкцию. Изна-
чально всю развязку плани-
ровалось достроить к концу 
года. Но сейчас на площад-
ке работы идут круглосуточ-
но, задействовано 70 единиц 
техники, чтобы успеть сдать 
объект к сентябрю. 

В результате реконструк-
ции этой развязки улучшит-
ся транспортная доступ-

ность районов Северное и 
Южное Медведково, Биби-
рево, Лианозово, Лосино-
островский, Бабушкинский, 
Отрадное и подмосковного 
округа Мытищи.

Вместе с этим продолжа-
ется реконструкция ещё од-
ной мощной развязки — на 
Алтуфьевском шоссе.  

Андрей ТОМЦЕВ

Осташковскую  развязку 
планируют открыть в сентябре

На Северодвинской улице 
установили 

шумозащитные экраны

В этом году в «Парке Яуза» 
установят 3D-макеты с ин-
формацией о храмах, кото-
рые здесь находятся: Живо-
начальной Троицы, Покро-
ва Пресвятой Богородицы в 
Медведкове, иконы Божией 
Матери «Неопалимая Ку-
пина» в Отрадном, Святых 
равноапостольных Кирил-
ла и Мефодия, Ризополо-
жения Пресвятой Богоро-
дицы в Леонове.

А 28 августа в парке со-
бираются открыть палом-
нический маршрут «Доро-
га в лавру» в том месте, где 

проходил паломнический 
маршрут в Сергиев Посад. 
Как рассказал инициатор 
создания «Парка Яуза» 
председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников, в 
России ничего подобного 
пока нет.

— Планируем провести 
крестный ход 28 августа в 
честь открытия «Дороги в 
лавру». Он охватит все пять 
храмов и сойдётся в усадь-
бе Свиблово — в храме Жи-
воначальной Троицы, — со-
общил Шапошников.

Александр ЛУЗАНОВ

Дата открытия новых до-
рог совпала с днём рожде-
ния Сергея Собянина. На 
посту мэра Москвы он уже 
без малого 12 лет. На Севе-
ро-Востоке столицы за это 
время изменилось многое. 
О том, как преобразился 
округ только за последний 
год, читайте на стр. 4

«Дорогу в лавру» планируют 
открыть в конце августа

Москвичи выбирают музыкальную 
визитку столичного транспорта

День города 
отметят во вторые 
выходные осени
День города в Москве в 

этом году пройдёт во вто-
рые выходные осени — 10 
и 11 сентября. Об этом мэр 
Москвы Сергей Собянин 
сообщил в своём Телеграм-
канале: «В этом году Москве 
исполнится 875 лет. День 
города отметим во вторые 
выходные осени — 10 и 11 
сентября. В каком формате 
пройдут праздничные ме-
роприятия, решим позже, 
с учётом фактически скла-
дывающейся эпидемиоло-
гической ситуации». 

На портале «Активный 
гражданин» ag.mos.ru
началось голосование 
«Как звучит московский 
транспорт?». Здесь мож-
но выбрать музыкаль-
ную композицию, ко-
торая станет официаль-
ным аудиобрендом сто-
личного транспорта. К 
примеру, её можно бу-
дет услышать при звонке 
в колл-центр Мостран-
спорта, а фрагменты бу-
дут звучать перед объяв-
лениями на эскалаторах 

и в вестибюлях станций 
метро.

«Звуковое оформление 
позволит создать уни-
кальный, запоминаю-
щийся аудиальный образ 
московского транспорта, 
отразить динамичность 
его развития и богатую 

историю», — отметили 
на портале.

На конкурс присла-
ли больше 150 компо-
зиций. Из них выбрали 
пять лучших. Проголо-
совать за понравившую-
ся мелодию можно в тече-
ние ближайшего месяца. 
Сейчас свой голос отда-
ли уже больше 78 тысяч 
москвичей. Пока лиди-
рует мелодия авторства 
Галины Ляминой под но-
мером 3.

Михаил КОФАНОВ
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Сергей Собянин пообщался с коллективом дорожных строителей. Всего в работах по реконструкции развязки 
сегодня задействовано несколько сотен человек и 70 единиц техники

Движение открыто по участку, включающему 4,2 километра новых дорог

Завершён очередной этап реконструкции
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Семнадцати летняя 
Алёна Кабанова из 
школы №709 на Че-
лобитьевском шос-

се создала экзоруку.
— Это устройство, которое 

помогает людям превысить 
их физические возможности. 
Его могут использовать ма-
ляры, строители, автомеха-
ники и представители про-
чих профессий, где требуется 
подолгу держать инструмент 
над головой. Думаю, что та-
кой «усилитель» будет поле-
зен и в быту, — объяснила 
изобретательница.

Со своим проектом она по-
бедила на всероссийской на-
учно-технической конфе-
ренции «Юный инженер».

Алёна вела разработки 
полтора года под руковод-
ством студента 5-го курса 
МФТИ Александра Залес-
ского. Он помогал ей мо-
делировать элементы кон-
струкции, учил обращаться 
с паяльником. Большинство 
деталей начинающий инже-
нер рисовала в программах 
по моделированию, а потом 
печатала на 3D-принтере. 

Но часть деталей сделаны 
из металла. 

— Не сказать, что работа 
была лёгкой. Первое устрой-
ство, которое мы сделали, 
оказалось совсем неудоб-
ным. Но мы нашли спосо-
бы это исправить, — отмети-
ла выпускница. — Крепится 
экзорука к туловищу, за счёт 
ремней. В итоге конструкция 
принимает на себя нагрузку, 
и человеку становится легче 
держать тяжёлые предметы. 

Алёна Кабанова хочет свя-
зать своё будущее с програм-
мированием и робототехни-
кой. Сейчас она пробует по-
ступить в МГТУ им. Баума-
на. Но и на творчество время 
находит: девушка играет на 
гитаре и увлекается живо-
писью. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

На Путевом 
проезде 

сгорел гараж
Вечером 19 июня в по-

жарную охрану поступило 
сообщение, что на Путевом 
проезде полыхает гараж. 
Пламя охватило всё стро-
ение, но было оперативно 
ликвидировано спасателя-
ми. Предварительно при-
чина пожара — короткое 
замыкание.

В Отрадном 
вспыхнула 
розетка

Ранним утром 21 июня 
житель дома 8 на Север-
ном бульваре проснулся 
от запаха дыма. Оказа-
лось, что закоротила ро-
зетка в комнате. Молодой 
человек попытался поту-
шить огонь своими сила-
ми, но не справился. В ито-
ге возгорание ликвидиро-
вали сотрудники МЧС. Ни-
кто не пострадал. 

Анна 
ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 8 пожаров. 
Погибших и пострадавших 

нет.

Пусть вещи 
послужат 
людям

Шла на работу и неволь-
но стала свидетелем беседы 
двух женщин. Одна говорит: 
«Сестра похудела сильно. Те-
перь все вещи на ней висят. 
И вот куда их? В шкаф за-
прятать, так они всё равно 
портятся от времени. Пото-
му что всё должно двигать-
ся». Как женщина предла-
гала решить вопрос, я уже не 
услышала. Но её мысль о 
том, что вещи должны ис-
пользоваться, мне близка. 

Я не люблю ходить по ма-
газинам. Бесконечные ви-
трины в огромных ТЦ вы-
зывают у меня стресс. Че-
рез Интернет тоже не зака-
зываю: не могу выбирать без 
примерки. Так что обновки 
покупаю не часто, по мере 
необходимости. Тем не ме-
нее одежды у меня много. 
Потому, что отношусь к ней 
бережно, она и успевает на-
копиться. В итоге на полках 
рядками лежит то, что я на-
деваю в лучшем случае раз в 
год. Меня удручает, что хо-
рошие вещи месяцами вет-
шают в шкафу, да ещё и ме-
ста столько занимают. Чтобы 
это исправить, время от вре-
мени провожу ревизию: это 
не по размеру, это разонра-
вилось. Я знаю семью, кото-
рой одежда очень пригожда-
ется, чаще всего отдаю им. 
Кое-что выношу в подъезд. 
У нас там что-то вроде стен-
да, куда соседи кладут не-
нужные им, но годные вещи: 
обувь, игрушки, книги, бы-
товую утварь. Или пишут в 
чат дома. Кому надо — тот 
возьмёт, и эти вещи ещё по-
служат. Сегодня в Москве хо-
рошую одежду принимают на 
благотворительность, изно-
шенную — на переработку. И 
это хорошо. Это правильно. 

Большинство 
деталей 

напечатаны 
на 3D-принтере

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»

КОЛОНКА РЕДАКТОРА
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ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла решить 
проблему? 

Те р ри т ори ю в о з ле 
транспортно-пересадоч-
ного узла «Окружная» 
приведут в порядок. Спе-
циалисты Комплекса го-
родского хозяйства при-
ступают к работам.

По словам первого за-
местителя главы управы 

района Отрадное Вяче-
слава Селикатова, на Но-
вовладыкинском проезде 
построят около 800 мет-
ров дороги. Она протянет-
ся полукругом от дома 8, 
стр. 5, на Нововладыкин-
ском проезде вдоль же-
лезной дороги до участка 

Сигнального проезда, где 
тот проходит под 1-м Алту-
фьевским путепроводом. 

— Также здесь оборуду-
ют тротуары для пешехо-
дов. Всё это сделают, что-
бы обеспечить жителям 
микрорайона доступ к 
транспортно-пересадоч-

ному узлу «Окружная», 
— пояснил Вячеслав Се-
ликатов.

На участке заменят ос-
вещение, высадят деревья 
и кустарники. Основные 
работы собираются завер-
шить до конца года.

Михаил КОФАНОВ

Экзорука прибавит сил
Изобретение девушки из Северного даёт человеку сверхспособности

Супердедушка из Марьиной рощи победил 
на всероссийском чемпионате по бадминтону

Территорию вокруг ТПУ «Окружная» благоустроят

Житель Марьиной рощи Вик-
тор Дурицын привёз с чемпиона-
та России по бадминтону среди 
ветеранов целый комплект меда-
лей. Он получил золото в парном 
турнире, серебро — в одиноч-
ном и бронзу в категории сме-
шанных пар. Состязания про-
ходили в городе Багратионовске 
Калининградской области. Из 
200 участников 74-летний Вик-
тор Михайлович оказался самым 
старшим. При этом Виктор зани-
мается бадминтоном всего 14 лет. 

— Жена просила поставить на 
даче теннисный стол. Но мне не 
хотелось постоянно носить стол 
из дома на улицу, и я придумал 
альтернативу — бадминтон, — 
рассказал чемпион. 

Сначала супруги просто пе-
рекидывали воланчик на ули-
це. А потом Виктор Дури-
цын стал заниматься в сек-

ции на Шереметьевской улице. 
— Спортивный бадминтон 

очень отличается от любитель-
ского. Воланчик весит 5 граммов, 
ракетка — меньше 100. Представ-
ляете, какую силу надо вложить 
в удар, чтобы волан пролетел не 
менее 13 метров! А ещё это самый 
быстрый предмет в игровых ви-
дах спорта: его скорость достига-
ет 495 километров в час.

По профессии Виктор Дури-
цын звукорежиссёр, работал над 
50 художественными фильмами, 
мульт фильмами и телесериалами. 
Он пишет стихи и песни, лауре-
ат Грушинского фестиваля, ско-
ро поедет с концертом в Санкт-
Петербург. В 2019 году он победил 
в одной из номинаций столично-
го конкурса «Супердедушка». Его 
успехами гордятся два сына, дочь 
и два внука.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Разработку Алёны Кабановой первым опробовал её научный наставник — 
студент 5-го курса МФТИ Александр Залесский
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Виктор Дурицын занимается бадминтоном 14 лет
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На Северо -Востоке столицы 
продолжается благоустрой-
ство зон активного отды-
ха, которые войдут в «Парк 

Яуза». Комфортное общественное 
пространство создали вдоль Чукот-
ского проезда и Заповедной ули-
цы, обновили «Сад будущего», парк 
спорта и скверы вдоль Тенистого и 
Лазоревого проездов. 

Большая работа была проделана 
в пойме реки Чермянки. В сентябре 
2021 года здесь открыли уникаль-
ный спорткластер под открытым 
небом. В нём обустроили панда- 
парк для детей и взрослых, уста-
новили два трека для катания на 
скейтах, роликах и самокатах. Ста-
рое футбольное поле полностью об-
новили, теперь здесь можно играть 
даже зимой. А неподалёку появи-

лись четыре теннисных корта. Кро-
ме этого, в пойме смонтировали 
трассу в стиле телепередачи «Рус-
ский ниндзя». 

«В этом году в работе ещё два 
участка — от МКАД до Енисей-
ской улицы, — написал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в своём Те-
леграм-канале. — На участке вдоль 
Северодвинской улицы появится 
культурно-досуговый кластер с ам-
фитеатром, зоной отдыха и инте-
ресной детской площадкой с фон-
таном. Рядом установим павильон 
досугового центра, где также смо-
гут заниматься участники проекта 
«Московское долголетие». 

На Широкой улице сейчас есть 
спортплощадки, но оборудование 
устарело и места для занятий спор-
том всем желающим не хватает. На 

сайте мэра и Правительства Мо-
сквы сообщается, что здесь сдела-
ют памп-трек, установят современ-
ные тренажёры воркаута, оборуду-

ют площадки для игры в баскетбол 
и в городки. А ещё обустроят зону 
отдыха с амфитеатром. 

Игорь СИБИРЯКОВ

В этом году благоустраивают ещё два участка «Парка Яуза»
Ясон Павлов, 
логист с Юрловского 
проезда:

— Парк 
здорово из-
менился за 
последний 
год. Здесь 
классные снаряды для си-
ловых упражнений. Спорт на 
свежем воздухе лучше, чем в 
тренажёрке. Теннисный корт 
никогда не пустует. Отдель-
ное спасибо тем, кто приду-
мал оборудовать рампу для 
скейтбордистов! Хорошо, что 
мальчишки увлечены инте-
ресным занятием. Появилась 
велодорожка, спуски к воде. 

Нина Фролова переезжает в новостройку 
на Староалексеевской, 3: 

— О новой квартире 
я мечтала годами. Ста-
рая очень тесная, на 
первом этаже, а я всег-
да хотела повыше. Мне 
предложили на четвёр-
том. Когда я зашла, то 
буквально закричала: 
«Это же моя кварти-
ра!» — так она мне при-
шлась по сердцу. Кух-
ня 11 метров вместо 
прежних пяти, лоджия, которую я так хотела, 
ремонт качественный. Я очень благодарна. 

Переселение идёт 
в 12 районах

На Северо-Востоке Москвы в программе ре-
новации участвуют жители 499 домов. Для воз-
ведения нового жилья в округе определены 82 
стартовые площадки. Сейчас строительство 
идёт на 23 из них. Только в этом году под засе-
ление передано пять домов.

Метро идёт на Север

Новая жизнь 
советских кинотеатров

Поликлиники приводят 
к московскому стандарту

На улице Хачатуряна появилась 
новая точка притяжения — площад-
ка «Московских сезонов». Она ста-
ла одной из самых красочных фе-
стивальных зон столицы благода-
ря оформлению в индийском сти-
ле, которое поддержали жители. 
Здесь есть роллердром, который 
зимой превращается в каток, бес-
платная карусель, сцена и шале для 
мастер-классов. Круглый год на пло-
щадке работает межрегиональная 
ярмарка. 

В следующем году планируют открыть новые 
станции на «салатовой» ветке метро — «Лианозо-
во» и «Физтех». Ведутся работы на станциях «Марь-
ина Роща» и «Рижская» Большой кольцевой линии. 
Активно развивается проект Московских централь-
ных диаметров. В этом году планируют завершить 
реконструкцию платформы Окружная и достроить 
платформу Марьина Роща.

Завершается строительство финаль-
ного участка Северо-Восточной хорды 
— между Дмитровским и Алтуфьевским 
шоссе. Запустить по нему движение со-
бираются осенью. 

Посмотреть фильмы, пройтись по ма-
газинам, перекусить в кафе, сходить на 
мастер-класс теперь можно в районных 
центрах «Марс» и «Будапешт». Так после 
реконструкции преобразились советские 
кинотеатры. В этом году ожидается от-
крытие «Байконура». 

Три взрослые и две детские поликли-
ники округа капитально отремонтирова-
ли: сделали комфортные залы ожидания 
и буфеты для посетителей, удобные каби-
неты для врачей, установили новое ме-
дицинское оборудование.

Хорда на Северо-Востоке 

Фестивальная 
площадка 
в Отрадном
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Сергей Собянин на открытии спорткластера в пойме Чермянки осенью 2021 года

Иногда хочется оглянуться, оценить из-
менения в нашей жизни. Только за послед-
ние годы в Москве было сделано немало. 
В городе создана новая стратегия развития 
транспорта. Радиальную схему дополнили 

хордовые и рокадные скоростные магистра-
ли, построено 100 новых станций метро и 
МЦК. Возведено более сотни новых школь-
ных зданий и свыше 300 корпусов детских 
садов, активно ведётся реконструкция по-

ликлиник и строительство новых медуч-
реждений. Полным ходом идёт програм-
ма реновации, благодаря которой в новые 
квартиры переедут жители 5 тысяч старых 
домов. Без всяких цифр видно, как пре-

образился облик столицы: благоустроены 
дворы, улицы, бульвары и парки. 

«ЗБ» рассказывает, что сделано в окру-
ге за последние несколько лет и какая ра-
бота ведётся сейчас.

Что сделано в округе за последние годы в интересах горожан
СВАО меняется ради людей
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Ярким событием в 
культурной жизни 
столицы стала Неде-
ля моды. Крупней-

шие площадки — «Заря-
дье» и ВДНХ — только за 
первые четыре дня работы 
посетили свыше 100 тысяч 
человек. Показы мод шли 
также на Тверском буль-
варе и в парках.

Время 
новых 

возможностей
«Наверное, у кого-то мо-

жет возникнуть вопрос: до 
моды ли нам сегодня? Нет 
ли у Москвы более серьёз-
ных и насущных задач? — 
написал в своём блоге мэр 
Москвы Сергей Собянин. 
— Но в действительности 
мода — это вовсе не ми-
лая забава для обеспечен-
ных людей. Это — огром-
ная индустрия, в которой 
занято порядка 40 тысяч 
москвичей. В прошлом 
году они произвели про-
дукции на 174 миллиарда 
рублей. Москва — круп-
нейший рынок обуви и 
одежды, на который при-
ходится 30% всех россий-
ских продаж».

Из-за пандемии и ны-
нешних санкций наруши-
лись привычные цепочки 
поставок, выросли заку-
почные цены на ткани и 
фурнитуру. 

«В то же время сегодня 
время новых возможно-
стей, — отмечает мэр. — 
Оте чественная модная ин-
дустрия достаточно разви-
тая и зрелая, чтобы своими 
силами заместить ушедшие 
бренды западных стран». 

Лучшие 
косплееры 
на ВДНХ

В открытом амфитеатре 
парка «Зарядье» шли пока-
зы российских дизайнеров 
— от мэтров индустрии до 
выпускников профильных 
вузов и школ. А в это вре-
мя в павильоне «Заповед-
ное посольство» шла дело-
вая программа. 

На ВДНХ свои коллек-
ции представили более 80 
модельеров со всей России. 
Дефиле у фонтана «Друж-
ба народов» могли увидеть 

все желающие. А у пави-
льона «Музей кино» со-
стоялся фестиваль кос-

плея «Фанерон. Город 
мечты». 

— Фанерон — это ме-
сто, где можно зани-
маться творчеством, 
развивать фантазию 
и таланты, — говорит 
руководитель проек-

та, директор Мос-
концерта Илья 

Бачурин. — Мы постарались 
создать пространство, в ко-
тором можно ознакомить-
ся с комикс-культурой, мо-
дой, учиться рисованию в 
необычных техниках, а так-
же познакомиться с лучши-
ми косплеерами. Самое за-
мечательное, что все эти ко-
стюмы, грим ребята делают 
сами.

Наряд студентки Кароли-
ны можно рассматривать до 
бесконечности — так много 
деталей и символов. 

— Мой персонаж — си-
реневая девушка Кэ Цин из 
китайской игры, — поясня-
ет она. — Заниматься кос-
плеем я начала ещё в 14 лет. 
Мне безумно нравится при-

мерять на 
себя разные 
образы. 

А вот бесстраш-
ный воин — это кос-
плеер Николай Шлы-

ков в образе Дариу-
са, тоже героя ком-
пьютерной игры. 

— Костюм делал 
полтора месяца. Всё 

своими руками. Вот, на-
пример, секира — внутри 
металлический стержень, 
а наверху для прочности — 
обшивка из ПВХ. 

На площадке были от-
крыты маркеты с широким 

выбором аниме-товаров; 
можно было посетить игро-
теку и бесплатную лабо-
раторию по созданию ко-
стюмов и артефактов для 
косплея. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА, 
Ирина КОЛПАКОВА

СОБЫТИЕ

Дизайнеры со всей России представили свои коллекции в Москве

Модная столица
Город 

оказывает 
поддержку
В детских технопарках 

«На Зорге», «Косыгин парк» 
РГУ и технопарке равных 
возможностей РГСУ дей-
ствуют программы обуче-
ния модельеров и швейни-
ков.

Открыта «Биржа кон-
трактного производства» 
— платформа для размеще-
ния заказов на пошив мод-
ных коллекций.

Учреждены несколько ви-
дов субсидий и грантов для 
производителей одежды, 
обуви, тканей и аксессуаров. 

Город компенсирует до 
50% затрат на покупку и ли-
зинг оборудования, а так-
же софинансирует до 95% 
затрат на обучение сотруд-
ников.

Один из ведущих дизайне-
ров России, кутюрье и теле-
ведущий Игорь Гуляев пред-
ставил новую молодёжную 
коллекцию «Гуляй».

— Мы продолжаем рабо-
тать с теми же странами, 
с которыми работали. За-
крываться не собираемся. 

Конечно, сейчас логистика 
изменилась и на поставки 
уходит больше времени. Но 
для сотрудничества откры-
то много других стран, в том 
числе Китай, Индия. Да и ита-
льянские производители не 
могут не понимать, что если 
они не скорректируют свою 

ценовую политику на ткани, 
то будут неконкурентоспо-
собны. Хотелось, чтобы под-
тянулась отечественная лёг-
кая промышленность. Мне 
кажется, что креативный че-
ловек всегда найдёт выход. 
Главное — быть на своём ме-
сте и любить свою работу. 

Ставка на сотрудничество 
и нашу лёгкую промышленность

В парке «Зарядье» свои коллекции представили именитые кутюрье и начинающие дизайнеры

Студентка Каролина 
в образе 
героини китайской 
компьютерной игры

Николай Шлыков 
сам изготовил 
костюм 
и впечатляющую 
секиру 
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Многие иностран-
ные компании 
по п роизвод-
ству косметиче-

ских товаров заявили об 
уходе из России. Весной 
это встревожило покупа-
телей, и на фоне возмож-
ного дефицита многие за-
купили кремы и помады 
впрок. Что сейчас проис-
ходит в магазинах космети-
ки, выясняла корреспон-
дент «ЗБ».

Белорусский 
бренд вместо 
американского
В магазине косметики 

популярной торговой сети 
на Шереметьевской ули-
це в Марьиной роще ас-
сортимент брендов сильно 
поредел. Полки с Artdeco, 
Catrice, L’Or al, Maybelline, 
Bourjois постепенно пусте-
ют. Модницы уже раскупи-
ли карандаши 
для губ и глаз, а 
также помады. 
Пока не исчез-
ли дорогие то-
нальные кремы 
и пудры. 

— Распродаём 
остатки со скла-
дов, — говорит 
продавец. 

На витрине с 
французской косметикой 
Vivienne Sabo выбор есть: 
тушь для ресниц, тени, пу-
дра, помады и карандаши.

— А почему товары этой 
фирмы не раскупили? Не-
популярная? — спрашиваю.

— Что вы, это популяр-

ный бренд. Но значитель-
ную часть Vivienne Sabo 
производят в Китае, и по-
ставки сохранились, — от-
вечает продавец.

Поскольку часто бываю 
в этом магазине, замечаю, 
что на месте витрины с Max 
Factor появилась новая — 
фирмы LuxVisage.

— Это отличная белорус-
ская косметика. Она значи-
тельно дешевле и совсем не 
хуже заокеанской, — объяс-
няет сотрудница магазина.

Заводы 
под Калугой 
и в Питере

А вот в магазине сети 
«Рив Гош» в торговом цен-
тре на улице Яблочкова в 
Бутырском районе зарубеж-
ной косметики полно. 

— Да, мы слыша ли, 
что вроде бы уходят Est e
Lauder, L’Or al, Chanel и 

другие. Но в 
наш магазин 
пока постав-
л я ю т т ов а-
ры почти всех 
фирм, — гово-
рит продавец 
Джульетта.

Её коллега 
Наталья добав-
ляет, что вряд 
ли, к приме-

ру, продукция L’Or al пол-
ностью исчезнет с полок. У 
фирмы есть заводы в России. 

— Один из них в Калуж-
ской области. Я не верю, 
что они совсем перестанут 
работать, — отмечает На-
талья.

Интересуюсь ценами. 
Оказывается, после весен-
него скачка сейчас стои-
мость декоративной кос-
метики откатилась назад. 

— А ещё появилась но-
вая линейка отечествен-
ной косметики Eva Mosaic 
по очень доступным ценам. 
Производство — в Питере, 
— рассказывает Наталья.

Мне очень понрави-
лась увлажняющая пома-
да этой фирмы — 149 руб-
лей по скидке, и я покупаю 
сразу две.

Свободные ниши 
займут 

наши фирмы
Ничего удивительного в 

низких ценах на россий-
ские товары не видит Анд-
рей Кришнев, генераль-
ный директор отечествен-
ной косметической компа-
нии Mixit.

— Мы не гонимся за сию-
минутной выгодой. Наша 
цель — занять освободивши-
еся ниши рынка. Например, 
ушла фирма, которая про-

давала шампунь по цене до 
300 рублей, а мы уже в июле 
начнём выпускать аналог не 
хуже и по той же цене, — под-
чёркивает Кришнев.

Он говорит, что Mixit на-
мерена в ближайшее вре-
мя открыть дополнительные 
цеха и запустить новую ли-
нейку всех видов декоратив-
ной косметики. Флаконы, 
щёточки и тубы поставят 
компании из России и Бе-
лоруссии, а сырьё привезут 
из Индии, Китая и Турции. 

Анастасия ШУРКАЕВА

Тушь и помада 
никуда не пропадут

Что российские компании предложили взамен импортной косметики

Сырьё 
повезут 
из Индии, 
Китая 

и Турции

Дрон помог 
найти 

самострой 
на крыше 

в Алексеевском
На кровле здания 

на Новоалексеевской 
ул., 12, стр. 1, квадро-
коптер Госинспекции 
по недвижимости вы-
явил незаконную при-
стройку. Об этом сооб-
щили в пресс-службе 
ведомства.

Во время планового 
облёта территории дрон 
сфотографировал но-
вую пристройку. Соб-
ственник двухэтажно-
го здания оборудовал её 
на крыше, рядом с вен-
тиляционной шахтой. 
При этом инспекторы 
выяснили, что владе-
лец не оформил ника-
ких разрешений на до-
полнительное помеще-
ние.

Владельца застави-
ли убрать строение. В 
управе Алексеевского 
района подтвердили, 
что свои обязательства 
нарушитель выполнил.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Какой будет 
Новая Москва 
через 10 лет?

Сколько постро-
ено жилья, дорог, 
школ и детсадов в 
ТиНАО? Когда на 
свет появится милли-
онный житель Новой 
Москвы? О чём ещё 
спрашивали журна-
листы руководителя 
Департамента разви-
тия новых террито-
рий г. Москвы Влади-
мира Жидкина? 

Читайте 
подробный материал 
в следующем номере

06
30

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

Товарами из новой линейки отечественной компании корреспондент осталась очень довольна

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев
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За два последних года 
в Москве почти на 
12% снизилось коли-
чество смертей из-за 

отравления психоактивны-
ми веществами. Такие данные 
привёл на пресс-конференции 
главный внештатный нарко-
лог Департамента здравоох-
ранения столицы Евгений 
Брюн. Стратегия антинарко-
тической политики, утверж-
дённая указом Президента 
осенью 2020 года, уже даёт 
результаты.

На пару с мужем
Галина живёт в районе Би-

бирево. Родилась она в Там-
бовской области, её вырас-
тила мама. Маленькая семья 
жила бедно, и после оконча-
ния школы девушка отправи-
лась в Москву. Надеялась зара-
ботать денег, но попала в ком-
панию наркоманов. Девушка 
перепробовала разные виды 
запрещённых веществ. В 22 
года в наркотическом угаре она 
едва не выпрыгнула из окна. 

После этого Галина решила 
бороться с зависимостью, вы-
шла замуж, родила дочку. Но 
вскоре муж, также имевший 
стаж наркомании, снова под-
сел на химические препараты. 

— Однажды в нетрезвом 
состоянии я попросила мужа 
дать дочке попробовать что-то 
из его «меню». Ребёнку было 
четыре года, — вспоминает 
Галина.

Она поняла, что может по-
губить и себя, и дочь. Забра-
ла ребёнка и уехала к маме. 
Но долго не выдержала, вер-
нулась. И через месяц снова 
погрузилась в зависимость. 
Её положили в наркологиче-
скую больницу.

«Хочу вернуть 
дочь»

После лечения Гали-
на получила направле-
ние на реабилитацию в 
современный Центр нар-
кологии в подмосковном 
Ступине. 

— Это чудесное место, — 
рассказывает она. — Факти-
чески санаторий в сосновом 
бору, где можно гулять, лю-
боваться природой. На тер-
ритории есть храм, можно 
молиться. В любой день я 
могла поговорить со специ-
алистами. Там лечат душу и 
учат жить дальше.

Сейчас девушка со-
стоит в группе, с кото-
рой работают психологи. 

— Пока дочка с моей ма-
мой, я очень хочу быть с ней. 
Но что я сейчас могу дать ре-
бёнку? Нездоровые мысли во 

мне всё ещё присутствуют. 
Зато теперь у меня есть воз-
можность позвонить психо-
логу, поговорить о проблемах. 
Моя цель — встать на ноги и 
воссоединиться с дочерью, — 
поделилась Галина.

Пилотный проект 
в СВАО

Чтобы помочь семьям, ко-
торые столкнулись с такими 
же проблемами, как Галина, 
в январе этого года в СВАО 
был запущен пилотный про-
ект: сотрудники социально-
психологической службы вы-

езжают на дом к небла-
гополучным семьям и 
убеждают пройти ле-
чение от зависимости.

Рассказывает Вик-
тория Цапова, меди-
цинский психолог 
наркодиспансера №3 

на Таймырской:
— Когда к социологам на 

карандаш попадает проблем-
ная семья с детьми, нам это 

сообщают. Приезжаем, смо-
трим обстановку. Часто ро-
дители — безработные, ведут 
асоциальный образ жизни. У 
них обычный ответ: «Я что, я 
три раза в неделю, я как все!» 
Это касается и наркомании, 
и бытового алкоголизма.

Самая сильная 
мотивация

Медицинский психолог 
Гелена Абсалямова расска-
зала о способах профилак-
тики зависимости. 

— В СВАО много учеб-
ных заведений, а молодёжь 
— основная группа риска. Со-
вместно с полицией мы вы-
езжаем в школы, колледжи, 
центры досуга. Сотрудники 
УВД рассказывают об ответ-
ственности. А мы подсказы-
ваем, что можно создавать 
радость не только мимолёт-
ную и лично для себя, но и 
для других. Самая сильная 
мотивация — создать семью 
и родить здоровых детей, — 
отметила психолог. 

Галина ПОГОДИНА

СПАСТИСЬ 
от смертельной отравы

Психологи выезжают 
на дом 

к неблагополучным 
семьям

Евгений Брюн,
главный 
внештатный 
нарколог 
Департамента 
здравоохранения 
столицы
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Москвичи, страдающие от наркозависимости, 
могут пройти бесплатную реабилитацию

Как попасть на лечение
Чтобы попасть на реабилитацию в Ступино, сначала 

необходимо пройти бесплатный базовый курс лечения 
в Московском научно-практическом центре наркологии 
Департамента здравоохранения г. Москвы по адресу: ул. 
Люблинская, 37/1. Тел. (499) 660-2056. Приёмное отделе-
ние работает по будням с 8.00 до 16.00. Направление не 
требуется — только паспорт с постоянной регистрацией 
в Москве и полис ОМС. Со стороны пациента нужно со-
гласие и понимание того, что он будет находиться в мед-
учреждении какое-то время, поскольку вне стационара 
наркомания не лечится. 

В останкинской 
поликлинике 
создаётся 
атмосфера 
взаимного 
уважения

В 3-м филиале поликли-
ники №12 на улице Бочко-
ва после капитального ре-
монта по новому москов-
скому стандарту преобра-
зились кабинеты, холлы, 
зоны ожидания. В лечеб-
ном учреждении обнови-
ли медицинское оборудо-
вание. По словам заведую-
щей 3-м филиалом Татьяны 
Ветохиной, сейчас специ-
алисты могут пользоваться 
диагностическим оборудо-
ванием экспертного класса.

— Наш филиал оснасти-
ли цифровым маммогра-
фом, которого раньше не 
было. А вместо аналогового 
флюорографа установили 
современный аппарат. Те-
перь при исследовании лёг-
ких врач работает со сним-
ками самого высокого ка-
чества, — рассказала Ве-
тохина.

Не менее важные изме-
нения произошли во взаи-
моотношениях врачей по-
ликлиники и пациентов. 
Об этом шла речь на обще-
ственном совете, состояв-
шемся в 3-м филиале.

— Совместно с пациен-
тами мы создали систему 
ценностей, которых будем 
стараться придерживаться 
в нашей работе. Они зву-
чат так: пациентоориенти-
рованность, профессиона-
лизм, доброжелательность, 
командная работа, доверие, 
уважение, — отметила за-
ведующая филиалом №3.

По её мнению, такой диа-
лог дал позитивные резуль-
таты.

— Атмосфера в поли-
клинике изменилась. Па-
циенты проявляют пони-
мание, если, например, 
приём немного задержи-
вается по объективным 
причинам. Также мы за-
метили, что пациенты 
отменяют или переносят 
запись, если не могу т 
прий ти в назначенный 
день. Это проявление ува-
жения и к врачам, и к дру-
гим пациентам, — подчёр-
кивает Татьяна Ветохина.

Вера 
КАЗАНСКАЯ

ре
кл
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Ответы на судоку со стр. 19

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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За два года в Москве почти на 12% 
снизилось количество смертей, 
вызванных запрещёнными 
веществами, однако проблема 
всё ещё не утратила остроты
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Не так давно СМИ 
пестрели сообще-
ниями: в начале 
лета резко вырас-

тет количество угонов авто-
мобилей. Предполагалось, 
что массово начнут похи-
щать европейские маши-
ны, чтобы перепродать их 
на запчасти. Сбылись ли эти 
прогнозы, узнал корреспон-
дент «ЗБ». 

В зоне риска 
«корейцы»

Старший оперуполно-
моченный по особо важ-
ным делам отдела уголов-
ного розыска УВД по СВАО 
Филипп Назаров сообщил, 
что угонять машины с улиц 
округа чаще не стали. На-
против, по сравнению с 
прошлыми годами пре-
ступлений стало намного 
меньше. 

— Это связано с мерами 
безопасности. На дорогах 
дежурят посты ДПС, 
стало больше уличных 
камер. Выехать из города 
незамеченным сложно, 
— объясняет он.

Вопреки прогнозам, 
в основном жертвами 
угонщиков становятся 
владельцы машин из Ко-
реи — «Киа Санта Фе», «Киа 
Спортейдж», «Киа Сорен-
то». Дело в том, что злоу-
мышленники покупают на 

чёрном рынке приборы, сде-
ланные кустарным спосо-
бом. Эти приборы позволя-
ют открыть корейские ма-

шины за пару минут. 
У европейских марок 
защита надёжнее. 

На особом кон-
троле полиции — 
Северное Медвед-
ково, Ярославский и 
Лосино островский. 
Эти районы нахо-

дятся близко к МКАД, 
а угонщикам нужно как 
можно быстрее выехать 
из города. 

Хитрый план 
не сработал

Похитителей интересу-
ют не только легковуш-
ки. Так, в округе пытались 
угнать трактор. Выяснилось, 
что злоумышленники были 
в сговоре с руководителем 
одной строительной фирмы. 
Спецтехника дорогая, вот 
он и решил «сэкономить». 

Угонщики изловчились: 

вырубили в салоне систему 
ГЛОНАСС, а к ней обычно 
подключена вся спецтехника. 
Но до стройплощадки трак-
тор не довезли. Сотрудни-
ки полиции отследили зло-
умышленников по камерам и 
задержали. Перед судом они 
предстанут вместе с заказчи-
ком преступления. Каждому 
грозит по пять лет тюрьмы.

Можно 
установить 
маячок

По словам Филиппа На-
зарова, один из способов за-
щитить своё авто — устано-
вить специальный маячок. 
Выглядит он как маленькая 
коробочка. Работает от ба-
тареек. Раз в сутки маячок 
передаёт сигнал на смарт-
фон. На экране видно, где 
находится авто. Если маши-
ну украдут, стражи порядка с 
помощью маячка быстро от-
следят её местоположение. 

Другой вариант — купить 
так называемую метку. Внеш-
не она похожа на брелок, с 
бортовым компьютером ма-
шины связывается по радио-
сигналу. Садясь за руль, ав-
товладелец должен держать её 
в руках, иначе машина про-
едет пару метров и встанет. 
Автомобили, оборудованные 
такой системой, похитители 
едва ли смогут увезти. 

Роман НЕКРАСОВ

Стащили даже трактор
Какие машины стали чаще угонять в СВАО

Районы, которые 
граничат с областью, 

у полиции 
на особом контроле

Вечером 19 июня электро-
поезд следовал со станции 
Щёлково до Ярославского 
вокзала. Внезапно на стан-
ции Ростокино пассажиры 
услышали сильный хлопок 
с внешней стороны вагона 

и сообщили об этом маши-
нисту. 

— На крыше состава был 
обнаружен двенадцатилет-
ний подросток с признака-
ми электротравмы, состо-
яние его было тяжёлым. 

Спасатели сняли мальчика 
и немедленно отвезли в ме-
дицинское учреждение, — 
рассказал «ЗБ» начальник 
отделения по делам несо-
вершеннолетних линейно-
го управления МВД России 

на станции Москва-Ярослав-
ская Илья Скачков.

По словам майора поли-
ции, подросток — житель 
Подмосковья, в зацеперстве 
раньше замечен не был. Сей-
час устанавливаются обстоя-

тельства происшествия. Ро-
дители мальчика привлечены 
к административной ответ-
ственности за ненадлежащее 
исполнение обязанностей по 
воспитанию ребёнка.

Анна ГОНЧАРОВА

Подросток попал в больницу после поездки на крыше электрички

Мотоциклист 
попал в аварию 

на СВХ
Вечером 18 июня 

мужчина на мотоци-
кле  «Гилера» ехал 
по  Северо-Восточ-
ной хорде в сторо-
ну проспекта Мира. 
Из-за несоблюдения 
дистанции в районе 
дома 16а на Ботани-
ческой улице он стол-
кнулся с грузовиком. 
Скорая увезла мото-
циклиста с перело-
мом ключицы.

Угодил 
под колёса 
на самокате 

Ночью 20 июня во-
дитель «Киа» ехал по 
улице Космонавтов. 
Выезжая на проспект 
Мира, он сбил юношу 
16 лет: парень дви-
гался на самокате на 
красный сигнал све-
тофора. Молодой че-
ловек получил трав-
мы головы и ушибы. 

В Бабушкинском 
пострадала 
пенсионерка

Около полудня 20 
июня мужчина за ру-
лём «Ниссана» в райо-
не дома 7 на улице Лёт-
чика Бабушкина совер-
шил наезд на пожилую 
женщину. Она перехо-
дила дорогу в 30 мет-
рах от ближайшей ре-
гулируемой «зебры». 
Пенсионерку госпи-
тализировали с подо-
зрением на перелом 
ребра.

ОГИБДД 
УВД по СВАО 

ДТП
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К лирик храма Ризо-
положения Пре-
святой Богороди-
цы в Леонове про-

тоиерей Александр Тимо-
феев недавно вернулся из 
Донбасса. С двумя прихо-
жанами — Глебом и Дми-
трием — он доставил ле-
карства, продукты и дру-
гую помощь в Луганск и 
в освобождённые города.

Средства собрали 
прихожане

На средства, пожертво-
ванные прихожанами хра-
ма и другими москвичами, 
отец Александр закупил ле-
карства и инвалидные крес-
ла для травматологического 
отделения Луганской респу-
бликанской клинической 
больницы. Здесь лечатся 
люди, пострадавшие во вре-
мя обстрелов.

— Мы обсудили с главвра-
чом Олегом Вольманом, ка-
кую ещё помощь мы можем 
оказать, — рассказал отец 
Александр.

Так, Луганской больни-
це очень нужны аппараты 
внешней фиксации стерж-
невые, аппарат хирурги-
ческий, отсасыватель ва-
куумный Armed 7А-23D, 
пульсоксиметры и тележ-
ки для раздачи еды.

В Рубежное 
доставили 
одежду

Отец Александр побывал 
в городах Рубежное и Севе-
родонецк. Эти города про-
должают обстреливать, из-
за этого гуманитарная по-

мощь сюда доходит с боль-
шим трудом.

— В Рубежное мы привез-
ли одежду, продукты и ле-
карства. Город наполовину 
разрушен. Оставшиеся там 
люди живут без света, газа 
и водоснабжения. Раз в не-
делю приезжает цистерна с 
водой, — говорит священ-
ник. — Из одного дома к нам 
вышли молодые родители с 

девочками пяти и десяти лет. 
Мы подарили им шоколад-
ки, иконки, книжечки про 
преподобного Серафима Са-
ровского. 

Во время поездки отец 
Александр также служил 
молебны, беседовал с бой-
цами народной милиции 

ЛНР и россий-
ских войск. Он 
передал им по-
ходные аптечки, 
медикаменты и 
раздал 20 стягов 
с изображением 
Спаса Неруко-
творного. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Приход храма 
Ризоположения Пресвятой 
Богородицы 
в Леонове продолжает сбор 
гуманитарной помощи для 
жителей Донбасса. 
Адрес: ул. Докукина, 15, стр. 1. 
Тел. 8-915-051-5567. 
Сайт: hram-leonovo.ru.
Телеграм-канал протоиерея
Александра Тимофеева: 
t.me/protalextim

Нужны медикаменты 
и продукты

Священник 
из Ростокина отвёз 

гуманитарную 
помощь в Луганск

Храм закупил 
лекарства 

для республиканской 
больницы

На Заревом проезде 
собирают средства гигиены 
для домов престарелых

Пожилая женщина Та-
тьяна С. не так давно уеха-
ла в дом престарелых под 
Дмитровом. Родственни-
ков у неё нет, и ей было бы 
очень одиноко, если бы не 
крепкая дружба с волонтё-
ром Ульяной Степановой с 
Заревого проезда.

Педагог по образованию, 
художник, Ульяна большую 
часть времени посвящает 
общению с людьми, лишён-
ными семейного тепла. Это 
одинокие пациенты боль-
ниц, интернатов для инва-
лидов и престарелых, без-

домные бабушки и дедуш-
ки, нашедшие приют в со-
циальных учреждениях. 
Иногда ей приходится ез-
дить не только по Москве, 
но и за город. В месяц на-
считывается несколько та-
ких поездок.

— Стараюсь привозить 
гостинцы: пожилые люди 
как дети радуются чему-
нибудь вкусненькому, осо-
бенно фруктам, — расска-
зывает Ульяна. — Прак-
тически всем моим подо-
печным нужны средства 
гигиены.

В бли жайшее время 
Ульяна собирается наве-
стить нескольких подо-
печных и просит помочь 
собрать для них средства, 
которые помогут им чув-
ствовать себя уверенно. 
Нужны впитывающие пе-
лёнки 90х60 см, взрослые 
памперсы №3 и №4, уроло-
гические прокладки, влаж-
ные салфетки. 

Чтобы передать помощь, 
необходимо написать Улья-
не в мессенджер на номер 
8-905-596-6341. 

Ольга СОКОЛОВА

ре
кл

ам
а 
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«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно читать в 

мессенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из све-

жего номера газеты и заметки, только что написанные 

нашими корреспондентами. Тематика прежняя: обще-

ственно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы 

и округа, интервью с интересными людьми, криминаль-

ная хроника, афиша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Протоиерей Александр Тимофеев с жителями города Рубежное

Смотреть здесь
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Обчистили 
магазин 

в Ярославском
В полицию поступило за-

явление о похищении про-
дуктов и алкоголя из мага-
зина на Ярославском шос-
се. Просмотрев камеры ви-
деонаблюдения, стражи 
порядка выявили двоих 
злоумышленников — мо-
лодых людей из Подмо-
сковья. Они ждут суда под 
подпиской о невыезде.

Похищал 
аккумуляторы 
в Медведкове
Из двух автомобилей на 

Полярной улице и на про-
езде Шокальского украли 
аккумуляторные батареи. 
Полицейские с помощью 
камер видеонаблюдения 
по приметам задержали 
29-летнего похитителя. 
Возбуждено уголовное 
дело, проверяется при-
частность подозревае-
мого к аналогичным пре-
ступлениям.

Смертельная 
драка 

в Алексеевском
Житель Воронежской 

области гостил у своего 
знакомого москвича на 
проспекте Мира. Прияте-
ли распивали спиртное, 
и между ними вспыхнула 
ссора, перешедшая в дра-
ку. От полученных травм 
владелец квартиры скон-
чался. Вскоре 47-летний 
агрессор был задержан. 
Ему грозит до 15 лет ли-
шения свободы.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

По данным ГУ МЧС по г. Мо-
скве, за последние четыре 
года из-за детских шало-
стей произошёл 91 пожар. 

В этих происшествиях четыре че-
ловека погибли, 35 получили трав-
мы. Проблема обостряется в пери-
од летних каникул, когда дети чаще 
остаются без присмотра родителей. 

Обиделась 
на родителей

Недавно девятилетняя девочка из 
СВАО (район не указан по просьбе 
Управления МЧС) захотела вынести 
на улицу петарды, которые остались с 
зимних праздников. Родители не разре-
шили. Школьница обиделась, утащила 
зажигалку и подожгла тюль в комнате. 

— Пламя легко взлетело по тонкой 
занавеске, капли расплавленного ма-
териала упали на вещи и мебель, ком-
нату заполнил едкий дым. Перепуган-
ные родители пытались справиться с 
огнём самостоятельно, но не смогли 
— пожар тушили сотрудники МЧС по 
СВАО. Благодаря их профессионализ-
му никто не пострадал, — рассказал 
«ЗБ» начальник 2-го регионального 
отдела надзорно-профилактической 
работы Управления МЧС по СВАО 
Андрей Долганин.

Зажигалки 
без присмотра

Молодая мама из округа готовила 
на кухне, когда почувствовала запах 
дыма. Женщина прибежала в ком-
нату и увидела, что на кровати по-
лыхает одеяло. 

— Она среагировала мгновенно: 
сбросила бельё на пол, сбила пла-
мя. Выяснилось, что квартиру едва 
не спалила трёхлетняя дочка, ко-

торая нашла выпавшую из карма-
на взрослых зажигалку, — объяс-
нил сотрудник МЧС.

Похожий случай был с детьми по-
старше: младшеклассники взяли 
зажигалку с подоконника и подо-
жгли балкон.

Тополиный пух — 
не развлечение

Основы безопасного поведения 
закладывают родители. Но иногда 
взрослые подают детям не самый 
лучший пример. 

— На дворе июнь, и приходится 
наблюдать такую картину: взрослые 
сами показывают детям, как красиво 

бежит огонь по покрывалу тополи-
ного пуха. А ведь пух скапливается 
под автомобилями, вблизи зданий… 
Эти развлечения часто приводят к 
крупным возгорани-
ям, — говорит под-
полковник внутрен-
ней службы Андрей 
Долганин. 

Такой случай был 
на Северо-Востоке 
прошлым летом. Под-
ростки подожгли то-
полиный пух вблизи 
площадки со строи-
тельным мусором. Огонь быстро пе-
рекинулся на завалы и распростра-
нился на площади 60 «квадратов». 

— Пожарные оперативно лик-
видировали пламя; к счастью, ни-
кто не пострадал. Но из-за детской 
шалости пришлось ещё несколько 

часов проливать тер-
риторию, разбирать 
завалы, чтобы не до-
пустить нового воз-
горания, — сообщил 
Андрей Долганин.

Он также напомнил 
базовые правила бе-
зопасности: не бро-
сать спички и зажи-
галки в зоне доступа 

детей и не оставлять малышей одних 
дома, особенно за запертой дверью.

Анна ГОНЧАРОВА

Доигрались до пожара
С началом каникул стало больше происшествий из-за детских шалостей

Трёхлетняя 
девочка 

умудрилась 
подпалить 
одеяло

05
44
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Уличная забава может обернуться крупным возгоранием
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Те, кто долго не платит 
за жилищные услуги, 
должны быть готовы 
к тому, что однажды 

утром не смогут нормаль-
но почистить зубы и при-
нять душ. Ведь если день-
ги не приходят два месяца, 
то управляющая компания 
вправе поставить заглушку 
на канализацию. И это не 
единственный «сюрприз», 
который поджидает долж-
ников за ЖКУ. 

На трубы 
поставят 
заглушки

По словам заместите-
ля директора по общим 
вопросам ГБУ «Жилищ-
ник Алексеевского райо-
на» Анастасии Борисенко-
вой, на днях заглушки по-
ставили в домах на улицах 
Константинова, Бориса Га-
лушкина, Космонавтов и 
на проспекте Мира. О не-
обходимости расплатиться 
предварительно должни-
ков предупреждали по те-
лефону, с помощью СМС-
сообщений. Бесполезно!

Чтобы поставить заглуш-
ку, доступ в 
к вартиру не 
нужен. Мон-
тажник под-
нимается на 
чердак или на 
крышу. Опу-
скает заглуш-
ку на тросе, 
к  ко т ор ом у 
прикреплена 
видео камера. Картинка 
на мониторе очень чёткая. 
Перепутать квартиры не-
возможно. После установ-
ки заглушки вода из ванной 
и туалета уходить не будет.

Должники из Алексеев-
ского района уже начали 

расплачиваться. Заглушку 
им сняли через пару часов 
после поступления денег. 

За границу 
не выпустят

Злостным должникам 
могут запретить выезд за 
рубеж. Путешествие, ско-

рее всего, за-
кончится на па-
спортном кон-
троле в аэро-
порту. 

Житель про-
спекта Мира за 
коммуналку за-
должал 75 тыс. 
рублей, но это 
не помеша ло 

ему взять путёвку на ку-
рорт. Однако управляющая 
компания уже обратилась 
в суд. Вердикт — распла-
титься. Чтобы спасти по-
ездку, мужчина побежал в 
банк, заплатил разом всё, 
что положено.

— После того как долг по-
гашен, ограничение при-
ставы снимают в течение 
2-10 дней. Так что стоит за-
ранее проверить, нет ли у 
вас долгов, — советует Ана-
стасия Борисенкова.

Кстати, в перспективе 
ограничение на выезд бу-
дет сниматься автомати-
чески, без участия приста-
вов. Можно будет заплатить 
долг прямо в аэропорту и 
идти на посадку. Предпо-
лагается, что информация 
об оплате сразу же посту-
пит в погранслужбу. 

А ещё приставы могут аре-
стовать авто. Информацию о 
наличии машины у должника 
предоставляет ГИБДД. Не-
давно из-за задолженности 
в сумме 110 тыс. рублей жи-
тель Маломосковской улицы 
чуть не лишился своего БМВ. 
Когда приехали приставы, 
владелец успел заскочить в 
авто и уехать. Долг он пога-
сил через пару часов. 

Предложат 
отработать

Бывает, что люди оказа-
лись в сложной ситуации 
и средств расплатиться по-
просту нет. Чтобы долг не 
рос, управляющая компа-
ния предложит заключить 
договор о реструктуризации. 
Можно оплачивать текущий 
счёт и часть долга. Анастасия 
Борисенкова рассказывает, 
что на днях в «Жилищник» 
пришла мама девятерых де-
тей. Погасить накопленные 
долги разом она не может. Ей 
предоставили возможность 
платить в рассрочку. 

Есть вариант и для тех, кто 
потерял работу. Задолжав-
шим по этой причине пред-
ложат вакансию в районном 
«Жилищнике». Здесь обыч-
но нужны водители, плот-
ники, дворники, уборщи-
ки. Зарплату выдают без за-
держек. 

Роман НЕКРАСОВ

Долг за квартиру 
плохо пахнет

Какие неудобства грозят тем, кто упорно не оплачивает коммуналку 

Погасить 
большую 
сумму 
можно 

в рассрочку

Газон напротив 
1-го подъезда  
нашего дома 

находится в плачевном 
состоянии. Его вытоп-
тали люди, срезающие 
путь к магазину. Прось-
ба решить проблему.

Сергей,
9-я Северная линия, 25, 

корп. 2

«ЗБ» обратился за содей-
ствием в управу района Се-
верный.

— Почву рекультиви-
ровали, газон восстанов-
лен, — сообщила «ЗБ» гла-
ва управы Екатерина По-
тапенко.

Мы также попроси-
ли проверить, не целесо-
образнее ли заасфальти-

ровать пятачок на узком 
газоне, о котором сообщил 
житель, если там постоян-
но ходят люди. Нам отве-
тили, что в данном случае 
нет серьёзных оснований 
для уменьшения площади 
газона: ко входу в магазин 
имеются удобные подхо-
ды. В управе района уточ-
нили, что сейчас террито-
рия вокруг дома 25, корп. 
2, на 9-й Северной линии 
полностью соответству-
ет технологическому па-
спорту двора.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

 Управа района Северный: 
9-я Северная линия, 5, 
тел. (499) 767-6865. 
Эл. почта: sevspr@mos.ru

У дома 
на 9-й Северной линии 
восстановили газон

Во дворе на ул. 
Лескова, 23, 
есть наклонив-

шееся дерево. Кажется, 
что оно держится на 
перилах лестницы, по 
которой люди идут гу-
лять в этнографическую 
деревню «Бибирево». По-
чему его не спилят? 

Любовь Климова, Бибирево

 Руководитель ГБУ 
«Жилищник района Би-
бирево» Александр Прота-
сов рассказал, что просто 
так спилить дерево нельзя. 
Поначалу его обследуют, 
и по результатам решение 
принимает столичный Де-
партамент природополь-
зования. 

— Наши работники 
подготовили необходи-
мые документы и вместе с 

фотографиями дерева на-
правили в департамент, — 
говорит Протасов.

По его словам, специа-
листы ведомства уже рас-
смотрели заявку. Они вы-
езжали на место, прове-
ряли растение на наличие 
гнили и паразитов, изуча-
ли угол наклона ствола. 
Оказалось, что этот клён 
ясенелистный абсолютно 
здоров, поэтому убирать 
его не будут. 

— Однако мы будем 
внимательно следить за 
состоянием дерева и при 
необходимости направим 
повторную заявку, — заве-
рил Александр Протасов.

Анастасия ШУРКАЕВА

 ГБУ «Жилищник района 
Бибирево»: ул. Пришвина, 12, 
корп. 2, тел. (495) 533-0022. 
Эл. почта: gbu_bibirevo@bk.ru

Клён во дворе на улице Лескова 
спиливать не планируют

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Тем, кто собирается в от-
пуск, стоит заранее узнать о 
своей задолженности по на-
логам. Поможет в этом сервис 
рассылки сообщений от ФНС 
России. С начала года число 
подписчиков на сервис вырос-
ло с 28 тысяч до 1 миллиона.

— Услуга бесплатная и пре-
доставляется с согласия нало-

гоплательщика. Раз в квартал 
информация о задолженно-
сти приходит на электрон-
ную почту или через СМС-
оповещение, — рассказала 
начальник отдела по работе с 
налогоплательщиками ИФНС 
России №15 по г. Москве На-
талья Шарова. 

По её словам, ситуации, ког-

да налогоплательщик не зна-
ет о своих долгах, нередки, а 
причины могут быть разны-
ми. В этом и поможет разо-
браться сервис оповещения. 
Подписаться на него можно 
в «Личном кабинете налого-
плательщика» lkfl2.nalog.ru.

Когда придёт сообщение от 
ФНС, нужно перейти по ссыл-

ке и следовать навигации: вы-
брать нужную категорию, во-
прос или что делать, если не 
согласен с суммой долга.

Оплатить налоги можно в 
«Личном кабинете» на сайте 
ФНС, на госуслугах или в мо-
бильном приложении «Нало-
ги ФЛ».

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

Жители могут подписаться 
на СМС-оповещения о налогах 

В лифте что-
то со светиль-
ником. Очень 

тусклый свет, не видно 
кнопок на панели.

Анастасия,
Огородный пр., 21, 

подъезд 1

Сейчас освещение в 
лифте наладили.

— Наши сотрудники 
выполнили внеплановые 
работы по замене плафо-

на и ламп освещения купе 
кабины лифта. Освеще-
ние восстановлено в пол-
ном объёме, — сообщили 
в «Жилищнике Бутырско-
го района».

Анастасия 
ФОМЕНКО

 ГБУ «Жилищник 
Бутырского района»: 
ул. Фонвизина, 11а, 
тел. (495) 610-4201. 
Эл. почта: to1@mail.ru, 
gbubyt11A@svao.mos.ru

На Огородном проезде 
заменили светильник 

в лифте

Се
рг
ей

 К
ор

су
н

— Эх, если бы 
вовремя заплатил, 

сейчас бы 
нежился 
у моря…
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Летом многие ро-
дители школьни-
ков в раздумье: не 
нанять ли ребёнку 

репетитора? Как это лучше 
сделать, выяснила корре-
спондент «ЗБ».

Биологию 
сдала на четыре
Когда я недавно искала 

дочери Марине учителя по 
биологии, это удалось сде-
лать быстро. Я заполнила 
заявку на одном популяр-
ном сайте по подбору репе-
титоров. Указала, что заня-
тия желательны дистанци-
онные, по 1,5 часа дважды в 
неделю, стоимость не выше 
1500 руб лей за урок.

Нам предложили перво-
курсницу мединститута. 
Репетитор легко нашла с 
Мариной общий язык. За 
лето дочь не напрягаясь ос-
воила четырёхгодичный 
курс биологии практиче-
ски с нуля. С репетитором 
Марина занималась и весь 
9-й класс. В итоге ОГЭ сда-
ла на четыре. Говорит, мог-
ла бы лучше, но перевол-
новалась.

Советуют читать
Вообще-то психологи 

считают, что нагружать 
ребёнка в каникулы уро-
ками не нужно. Педагог-
психолог школы №1506 
в Северном Медведкове 
Мария Чистикова гово-
рит, что летом мозг дол-
жен отдохнуть. Иначе, по 
её словам, может полу-

читься обратный эффект. 
Когда начнётся учебный 
год, у школьника не оста-
нется ни сил, ни желания 
усваивать программу.

Но оставлять мозг совсем 
без пищи тоже не дело. С 
этой задачей, считает Ма-
рия, прекрасно справится 
список внеклассного чте-
ния. Если не потрясать им, 
а разрешить выбрать то, что 
нравится, современные 
дети вполне себе читают.

«Пожалейте 
ребёнка!»

А что по поводу летних за-
нятий думают сами репети-
торы? Скорее всего, ни один 
не откажется заниматься ле-
том. Ведь уроки — их хлеб.

На известном сайте част-
ных объявлений выбираю 
репетитора по математике. 
Евгения, стаж 10 лет. Звоню 
и виртуозно вру, что у дочки 
нулевые знания по алгебре и 
геометрии, а впереди ОГЭ.

— Могу записать Марину 
только на сентябрь. А сейчас 
лучше пожалейте ребёнка. 
Пусть отдохнёт! — с удив-
лением слышу в ответ.

— Так переживаю, 
что не успеет подгото-
виться! — настаиваю.

— Всё будет хорошо, 
поверьте моему опыту, — 
успокаивает репетитор. — 
Осенью мы с вашей доче-
рью познакомимся. Про-
веду тест. Составлю план 
занятий. Если понадо-
бится, будем занимать-
ся чаще.

Репетитор уверена, что 
одного учебного года впол-
не хватит, чтобы нагнать и 

закрепить знания по мате-
матике.

— Вот в этом году за два 
месяца до сдачи ОГЭ ко 
мне обратилась школьни-
ца. Знания были никакими. 
Мы максимально сконцент-
рировались. К сожалению, 
я не волшебница, чтобы за 
такое короткое время сде-
лать из двоечника отлични-
ка. Но до четвёрки учени-

ца почти дотянула, не хва-
тило всего 2 баллов. А если 
бы она позвонила месяца на 
три раньше…

И всё же каждый сам дол-
жен решать. По мне, так я 
поступила правильно, что 
наняла дочери репетитора 
именно летом. Было вре-
мя спокойно, не разрыва-
ясь между школой, кружка-
ми и домашкой, подтянуть 
хромающий предмет.

Думаю, что, если ребёнок 
сам хочет на каникулах под-
тянуть знания с репетито-
ром, можно попробовать. 
Особенно если знать меру и 
не перегружать мозги.

Оксана МАСТЮГИНА

Грузить ли ребёнка 
уроками?

Поиском репетитора на лето озаботилась корреспондент «ЗБ»

Наверстать программу 
за учебный год 
вполне реально

Детская 
поликлиника 

на 1-й Напрудной 
будет полностью 

обновлена
С 27 июня в филиале дет-

ской поликлиники №11 на 
1-й Напрудной ул., 17, нач-
нётся капитальный ремонт. 
Учреждение реконструиру-
ют по новому московскому 
стандарту. 

— Здесь полностью за-
менят коммуникации, 
обновят оборудование и 
интерьер, — говорит и.о. 
главного врача Наталья 
Менькина. — Все врачи по-
ликлиники продолжат ра-
ботать, но вести приём они 
будут в соседних филиалах. 

Часть докторов переедет в 
головное здание по адресу: 
ул. Грекова, 10а. Добрать-
ся сюда можно на автобу-
сах №774, т80, 393, 50к до 
остановки «Отделение свя-
зи №224». 

Также специалисты будут 
принимать жителей во 2-м 
филиале поликлиники на 
Печорской ул., 10, корп. 1. 
Туда ходят автобусы №176, 
185 до остановки «Улица 
Лётчика Бабушкина. Мо-
сковский финансово-пра-
вовой институт»; №346, 
605 до остановки «Метро 
«Бабушкинская»; №с15 до 
остановки «Поликлиника».

Прикрепляться к другим 
поликлиникам не нужно, 
при записи обращайте вни-
мание на адрес, указанный 
на талоне. Подробная ин-
формация есть на сайте по-
ликлиники dgp11-msk.ru. 
Вопросы также можно за-
дать по тел. горячей линии 
8-991-698-0922.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

07
16

Мария 
Чистикова,
педагог-психолог 
школы №1506 
в Северном 
Медведкове
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА 
РЕДАКЦИИ: 

 
(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
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Педагог составит план занятий в зависимости от уровня подготовки школьника

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Специалисты ГБУ 
«Гормост» про-
мыли фонтан «Зо-
лотой колос», ко-

торый находится в цен-
тре третьего Каменско-
го пруда. Корреспондент 
«ЗБ» посмотрел, как шли 
работы.

Для мозаики — 
мягкие щётки

К фонтану бригада из 
четырёх сотрудников Гор-
моста подплывает на лод-
ке. Один из рабочих с по-
мощью альпинистско-
го снаряжения поднима-
ется на самую верхушку 
колоса — он возвышается 
на 16 метров. Там специа-
лист включает промывоч-
ный пистолет, внешне по-
хожий на садовый опры-
скиватель. Другой сотруд-
ник в это время уже чистит 
мозаику на рогах изобилия 
у подножия фонтана. 

— Основную часть про-
мываем аппаратом. Но 
хрупкие элементы от напо-
ра воды могут повредиться. 
Например, красная смаль-
та, которую больше не про-
изводят. Такие фрагменты 
аккуратно чистим биораз-
лагаемым моющим сред-
ством, для окружающей 
среды оно безопасно, — 
поясняет мастер участка 
«Гормост-Фонтаны» Игорь 
Михальков.

Не забыли 
и про подсветку
Ещё двое сотрудников 

бригады — электрики. 
Сидя в лодках, они про-
тирают лампы подсветки, 

расположенные вокруг 
фонтана. 

— На «Золотом колосе» и 
элементах архитектурной 
подсветки за время работы 
появляется налёт от воды и 
осадков. Поэтому дважды 
в месяц сооружение при-
ходится промывать, — по-
ясняет Игорь. — Похожим 
образом чистим и другие 
фонтаны на ВДНХ.

Результаты проделанной 

работы видны сразу: после 
промывки и сам «Золотой 
колос», и разноцветная мо-
заика сияют на солнце ярче. 

Воду подают 
два насоса

Конструкция «Золотого 
колоса» включает 66 фор-
сунок, которые могут бить 
на высоту 25 метров. Воду 
подают из соседнего чет-

вёртого Каменского пру-
да через широкую трубу. 
Самое сложное оборудо-
вание — насосы. Их два, 
оба установлены в непри-
метном одноэтажном зда-
нии недалеко от фонтана. 

«Золотой колос» — тре-
тий по величине истори-
ческий фонтан на ВДНХ. 
Его построили в 1954 году 
по проекту советских архи-
текторов Константина То-

пуридзе и Григория Кон-
стантиновского, скульптор 
— Прокопий Добрынин. 

Фонтан состоит из желе-
зобетонных деталей, кото-
рые облицованы золотой и 
красной мозаичной смаль-
той. На постаменте, отде-
ланном серым гранитом, 
установлены скульптурные 
композиции, символизи-
рующие рога изобилия. 

С конца 1980-х годов 
фонтан был закрыт. Бла-
годаря масштабной рекон-
струкции «Золотой колос» 
удалось восстановить. Об-
новлённый фонтан запу-
стили в 2018 году. 

Михаил КОФАНОВ

Отмыли колоссально
Знаменитый фонтан на ВДНХ снова засиял

На Капустинском 
пруду 

вновь зацвели 
кувшинки

Во время благоустройства 
Капустинского пруда жители 
района Свиблово пережива-
ли, что могут лишиться изю-
минки водоёма — сотни кув-
шинок сорта Attraction. В ок-
тябре 2020 года «ЗБ» писал, 
как эти растения отправляли 
на передержку в питомник. 
Там они жили год, а после 
благоустройства сотрудники 
Мосводостока вернули кув-
шинки на биоплато. Сейчас 
Attraction зацвели.

— Благодаря закрытой кор-
невой системе с уже сформи-
рованным корневищем расте-
ния прекрасно перенесли вы-
садку в грунт и без потерь пере-
жили зиму и холодную весну 
этого года, — отметили в пресс-
службе ГУП «Мосводосток».

Кувшинки на Капустин-
ском пруду вместе с другими  
высшими водными расте-

ниями замедляют рост водо-
рослей, из-за которых пруды 
цветут. Также водные расте-
ния привлекают водоплава-
ющих птиц, которые любят 
укрываться в зарослях. 

Напомним, что за время 
работ на Капустинском пруду 
дно очистили от ила, уложи-
ли надёжный водоупорный 
слой, а берега укрепили. Во-
круг водоёма сделали удоб-
ные пешеходные дорожки.

Михаил КОФАНОВ

С особой деликатностью 
рабочие чистят 

редкую красную смальту

КАК И ОБЕЩАЛИ
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Чтобы забраться на вершину 16-метрового сооружения, рабочие используют альпинистское снаряжение

Для промывки 
используют 

специальный 
аппарат
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Наша соседка из Южно-
го Медведкова восьми-
летняя София Цветко-
ва, которая перешла во 

2-й класс, очень любит насеко-
мых. У неё дома живут муравьи 
и пять палочников. О своих пи-
томцах девочка и её мама Юлия 
рассказали «ЗБ».

Заботится 
о каждой букашке
Насекомые интересовали де-

вочку с самых ранних лет.
— Я всегда объясняла доч-

ке, как важны насекомые для 
природы и тем более для горо-
да. И она никогда их не боя-
лась, а наоборот, относилась с 
состраданием и всех спасала — 
жуков, червей, улиток, — рас-
сказала Юлия. 

По словам мамы, каждая про-
гулка под дождём превращает-
ся в спасательную операцию: 
София берёт червячков рука-
ми и пересаживает их с доро-
ги на траву. А на днях девочка 
увидела паука в «гармошке» ав-
тобуса и всю дорогу пыталась 
его поймать, чтобы выпустить 
на улицу.

Интереснее 
бабочек

Два года назад Софии пода-
рили муравьёв-жнецов. 

— У меня был выбор между 
муравьями и бабочками, но му-
равьи мне понравились боль-
ше, потому что за ними ин-
тереснее наблюдать, — 
объяснила девочка. 

Первое время в форми-
карии (это искусственный 
муравейник) был всего десяток 
жильцов. Но сейчас их числен-
ность увеличилась в 40 раз.

— Больше всего нас удивило, 
насколько это чистоплотные 
существа. Весь мусор они от-
носят в одно и то же место, — 
говорит Юлия. — Кормим их в 
основном маковыми зёрныш-
ками, просом и мелким ассорти 
для птиц. Иногда даём яичный 
белок и курятину. Причём зёр-
нышки муравьи едят не сразу: 
сначала растаскивают их про 
запас по своим ходам.

Муравьям важно обеспе-
чивать влажную среду. 
Для этого в формика-
рии Цветковы сдела-
ли гипсовую воз-
вышенность. Её 
сбрызгивают во-
дой, а муравьи 
уже сами берут 

столько капелек, сколько им 
нужно.

Словно живые 
веточки

Два месяца назад любозна-
тельная школьница завела па-
лочников. Одного новогвиней-
ского шипастого и четырёх зе-
лёных аннамских (их родина — 
Индокитай). 

— Я увидела их на выставке 
и сразу поняла, что хочу таких 
домой. Они выглядели точь-в-
точь как веточки деревьев. Ро-
дители мою идею поддержали. 
Так у нас дома появились лич-
ные живые веточки, — улыба-
ется София. — Большую шипа-
стую девочку я назвала Кузей, 
потому что она чем-то похожа 
на кузнечика. Самого большо-
го из аннамских — Бузей, а ма-
леньких — Кокосиками.

Уход за палочниками не 
сложный. Главное не забывать 
сбрызгивать стенки инсекта-
рия водой. А питаются они ли-
стьями, например шиповника 
или малины. Их с дачи внучке 
привозит дедушка.

— Как-то раз вижу, что София с 
самого утра плачет. Что случилось? 
Она говорит: палочник умер! Я по-

шла смотреть, ткнула пальцем в 
стеклянную стенку инсекта-
рия, и питомец тут же начал 
перебирать лапками. Ока-
залось, что дочку напугала 
шкурка насекомого — так 
мы узнали, что палочни-
ки линяют, — рассказа-
ла Юлия Цветкова. 

Несмотря на лю-
бовь к насекомым и 
к природе, София в 
будущем хочет стать 
не энтомологом и 

даже не ветеринаром — 
она мечтает быть детским хи-
рургом. 

Мария ГОРБУНОВА

Царство насекомых
Второклассница с проезда Дежнёва завела причудливых питомцев

За два года 
муравьёв стало 
больше в 40 раз
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Корреспондент «ЗБ» 
выходила 

птенца зеленушки
Зимой «ЗБ» писал о том, как корре-

спондент газеты Галина Погодина при-
ютила дома редкую для здешних мест 
птицу — дубоноса, у которого было сло-
мано крыло. Его сначала подлечили 
в орнитарии в Сокольниках, а потом 
передали Гале. Не так давно окрепше-

го дубоноса она выпустила на волю и 
взяла на воспитание слётка зеленушки 
— певчей птички семейства вьюрко-
вых. Птенец выпал из гнезда, его наш-
ли жители района Северный и достави-
ли в орнитарий.

— Когда я забрала птенчика, он уже 
мог летать, но не умел самостоятельно 
питаться, — рассказывает Галя. — Он 
оказался мастером по удиранию из клет-
ки. Норовил усесться как можно выше 
на антресоли и громко пищал оттуда, 
будто хотел сообщить всей Вселенной, 
что неплохо бы перекусить. Поэтому 
я назвала малыша МКС (от Междуна-
родная космическая станция. — Ред.). 

Галина кормила птенца специаль-
ным кормом с помощью шприца. Но 
ловить его каждый раз под потолком 
было непросто. 

— Птенец оказался умён. Он сразу по-
нял, что ветеринар орнитария Наталья 
Анисимова и я — не одно и то же лицо. 
К ней он привык, а меня сначала боялся 
и нервничал во время кормления, так что 
изрядное количество еды попадало мимо 
клюва. После приходилось ловить птицу 
и вытирать перья салфеткой. Но однажды 
я угостила МКС детской кашкой из зла-
ков без молока. Он верещал от восторга! 
С тех пор с питанием проблем не было. 

Сейчас МКС уже научился есть зер-
новой корм самостоятельно. Если пти-
ца не станет слишком ручной, Галя вы-
пустит её в парк. 

Ксения ФИРСОВА

София со своими 
палочниками: Кузей 
(самый большой), 
Бузей (сидит рядом с ним) 
и Кокосиком 
(притаился на запястье) Ро

ма
н 
Ба

ла
ев

Га
ли

на
 П
ог
од

ин
а



15ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   20 (781) июнь 2022 НА ДОСУГЕ

На протяжении всего 
лета в зелёных зонах 
столицы можно по-
смотреть выступле-

ния победителей пилотно-
го сезона проекта «Уличный 
артист в парках». В Северо-
Восточном округе площадки 
предоставили Гончаровский, 
Лианозовский, Бабушкин-
ский парки, сквер по Оло-
нецкому проезду и у Джам-
гаровского пруда. 

Фокус с молотком
Заявки на участие подали 

400 артистов, среди которых и 
коллективы, и сольные испол-
нители. Отбор прошли 113. В 
основном это певцы и музы-
канты, но есть и артисты дру-
гих жанров. В их числе иллю-
зионист Андрей Макаренко 
из Бабушкинского района. На 
конкурсном просмотре он по-
казывал номер «Русская ру-
летка».

— Человек из зала выходит 
ко мне на сцену и отдаёт свой 
телефон, который я убираю 
в один из шести конвертов. 
Объёмные одинаковые кон-

верты с номерами перемеши-
ваю, и понять, где телефон, 
невозможно, — рассказыва-
ет Андрей. — Потом достаю 
молоток и кубик с цифрами. 
Зритель убеждается, что всё 
настоящее, никакого подво-
ха, и бросает кубик. Выпала, 
например, шестёрка — я со 
всей силы бью молотком по 
конверту. И так по очере-
ди разбиваю пять конвертов. 
Человек понимает, что его 
телефон в последнем кон-
верте и он чудом остался цел.

Секреты своего фокуса  
Анд рей Макаренко, конеч-
но, не раскрывает.

Вовлечь зрителя 
в игру

По словам организаторов, 
никаких ограничений по ре-
пертуару и количеству но-
меров у артистов нет. На-
пример, Андрей Макарен-
ко подготовил программу 
минут на сорок и планирует 
её повторить несколько раз. 
Первым для выступления 

иллюзионист выбрал Лиа-
нозовский парк и заброни-
ровал дату — 1 июля.

— У меня будет 9-12 ко-
ротких номеров, в том чис-
ле новые. Не терпится уви-
деть реакцию зрителей, 
— признаётся фокусник. 

Андрей работает с неболь-
шими предметами в жанре 
микромагия. Здесь главное 
— ловкость рук, умение об-

щаться со зрителями и во-
влекать их в игру.

— Дети больше всего лю-
бят фокусы с верёвками и 
шариками, — объясняет ил-
люзионист. — Например, я 
прошу ребёнка подойти ко 
мне и нарисовать на экране 
смартфона красный круг. И 
тут вместо нарисованного 
появляется небольшой по-
ролоновый шарик. А я гово-

рю: когда художник вклады-
вает душу в свою работу, она 
может ожить. 

Лия ЛЬВОВА

  За графиком выступлений 
следите на странице 
проекта mos.ru/city/projects/
streetmusicfest/. Даты и 
время выступления артисты 
бронируют сами, поэтому 
в расписании могут быть 
изменения 

Чудеса 
на кончиках пальцев

В СВАО выступят победители проекта «Уличный артист в парках»

Песни Цоя 
в Останкинском

30 июня в 
19.00 в До-
ме -музее 
академика 
С.П.Королё-
ва (1-я Ос-
танкинская 
ул., 28) состоится открытие 
нового сезона традиционных 
виниловых вечеров. Первая 
встреча на исторической тер-
расе дома-музея подготов-
лена к 60-летию музыканта 
Виктора Цоя. В программе: 
экскурсия по дому-музею, 
песни Виктора Цоя и груп-
пы «Кино», чай, космические 
истории. Вход по билетам в 
музей, нужна также регистра-
ции на сайте музея m.kosmo-
museum.ru.

В Лосиноостровском 
мини-футбол

Парк «У Джамгаровского 
пруда» (Стартовая ул., 10) 
приглашает детей 6-9 лет 
на бесплатные занятия по 
мини-футболу, которые ве-
дут тренеры международной 
детской футбольной школы 
«Юниор». Занятия проходят 
по средам с 15.30 до 16.30. 
Запись по тел. 8-925-020-
5209.

Ретропоказ 
на проспекте Мира
3 июля в 

15.00 в кино-
театре «Кос-
мос» (просп. 
Мира, 109) 
б е с п л а т -
но покажут 
фильм «Коррида», снятый в 
1982 году в Эстонии по роману 
писателя Тээта Калласа. Пред-
ставит ленту киновед Сергей 
Лаврентьев. Показ пройдёт в 
рамках кинофорума «Друга я 
никогда не забуду, если с ним 
подружился в Москве». Тре-
буется регистрация на сайте 
mos-kino.ru.

Лия ЛЬВОВА
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Смотреть здесь

Смотреть здесь

Иллюзионист 
Андрей Макаренко 
представит дюжину 
эффектных номеров

Смотреть здесь
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Гости парка могут стать не только наблюдателями, но и участниками представлений Андрея
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Федерико Арналь-
ди — итальян-
ский музыкант, 
актёр и ведущий 

программы «Поедем, по-
едим!», которая выходит на 
канале НТВ. Много лет на-
зад он приехал в Россию и 
остался. Федерико посто-
янно в разъездах: сюже-
ты программы снимают-
ся в самых разных уголках 
страны. Для беседы с «ЗБ» 
он нашёл время, когда вер-
нулся из поездки в Крым. 

Тренировался 
прямо в поезде
— Федерико, вы гово-

рили, что добирались до 
Крыма 32 часа…

— Да, сейчас поезд — 
единственная возмож-
ность туда попасть. Сна-
чала до Симферополя, по-
том до Ялты. Мы ехали на 
двухэтажном современном 
поезде со всеми услугами. 
Знаю, что для россиян путе-
шествие на поезде длитель-

ностью 32 часа — это нор-
мально. У меня был шок, 
когда я об этом услышал, 
но пережил путешествие от-
лично. Чтобы эффективно 
провести время, решил тре-
нироваться прямо в поезде. 
Мне кажется, люди вокруг 
даже испугались.

— А как тренировались?
— У меня с собой всегда 

спортивная одежда и TRX-
петли, которые можно заце-
пить, чтобы делать разные 
упражнения. Также резин-

ки отлично работают вме-
сто гантелей. Они не объ-
ёмные, их легко хранить в 
сумке и всегда иметь при 
себе. Я стараюсь держать 
себя в форме, тренируюсь 
в номерах гостиниц, в по-
ездах и после съёмок по ве-
черам.

Чем угощали 
в Дагестане

— В своей передаче 
вы пробуете множество 
интересных блюд. Заранее 
знаете, чем вас угостят?

— Нет, это всегда сюр-
приз. Я стараюсь вообще 
не интересоваться блю-
дами, которые буду про-
бовать, чтобы все эмоции 
были честными. 

— Какое кулинарное от-
крытие вам запомнилось 
больше всего?

— Это было в Дагестане. 
Во время съёмок програм-
мы мы устроили застолье с 
местными жителями в ста-
ринной крепости в горах, 
в ауле. Все были в тради-
ционных костюмах, очень 
красиво и необычно. И вот 
я слышу, что сейчас при-
несут блюдо для главного 
гостя вечера — Федерико 
из Италии. И вижу, как 
ко мне приближается ба-
ранья голова. Она словно 
смотрела на меня своими 
глазами, и это было неза-

бываемо. Примерно такой 
же шок я испытал на Кам-
чатке, когда мне принес-
ли большую лапу медве-
дя, залитую чем-то крас-
ным. Я подумал, что это 
его кровь, но оказалось, 
что так выглядит специ-
альный соус.

Даже в прорубь 
окунулся

— Как вы попали 
в Россию?

— Меня привела лю-
бовь. Но обо всём по по-
рядку. В 18 лет я женился 
— для нас это очень рано, 
обычно итальянцы женят-
ся после сорока. Так вот, 
у жены были русские кор-
ни. Я слышал, как она раз-
говаривала с родителями 
по-русски, включала пес-
ни. Я пробовал блюда, ко-
торые она готовила. Мы 
семь лет были вместе, но 
сам я в России тогда не бы-
вал. Когда мы расстались, 
в моей жизни появилась 
другая девушка. Она была 
из Белгорода. Мы полтора 
года общались по видео-
связи, она учила итальян-
ский, я немного учил рус-
ский. Потом она приехала 
ко мне на неделю, а после 
я отправился к ней на но-
вогодние праздники. Так 
зимой 2011 года я впервые 
оказался в России.

— Как вам наша зима?
— Я понял, что был к ней 

абсолютно не готов и одет 
совершенно не по погоде. 
Но поразила меня не толь-
ко погода. Очень удивил-
ся тому, как в семье моей 
девушки встречают Новый 
год. Все нарядились, кра-
сиво накрыли и оформили 
стол, надели украшения. Я 
думал о том, что на них ведь 
никто не смотрит и они всё 
это делают для себя! У нас 
так встречать Новый год не 
принято. Поразили и тради-
ции. Например, написать на 
бумажке желание, поджечь, 
кинуть в шампанское и вы-
пить. Тогда же я узнал, что 
в России новогодние празд-
ники отмечают очень мас-
штабно: ставят на улицах де-
корации, устраивают кон-
церты, и ты погружаешься в 
эту атмосферу… После этого 
начались мои «приключения 
итальянца в России»: я по-
знакомился с плацкартным 
вагоном, окунулся в про-
рубь, ну и всё в таком духе.

— И вы решили остать-
ся?

— Да, я тогда остался на 
три месяца. Успел увидеть 
Крещение, старый Новый 
год, колядовал по дерев-
ням — всё по полной про-
грамме. Мне понравилось 
узнавать Россию не с точ-
ки зрения туриста, а изну-
три. Это очень интересно!

ПЕРСОНА

ФЕДЕРИКО АРНАЛЬДИ: 
В Россию 

привела любовь

16 ПЕРСОНА

Телеведущий из Италии рассказал о русской 
кухне и о том, как осваивал наш язык

Поразили 
новогодние 
традиции 
и застолья
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Сложнее всего 
дались падежи
— Что вас больше всего 

зацепило в России?
— Русская душевность. 

Узнав, что я итальянец, 
люди начинали с удоволь-
ствием говорить о моей стра-
не, вспоминать фильмы, 
песни Челентано. Иногда 
называли артистов или груп-
пы, которые даже я не знал! 
Такое уважение к моей стра-
не очень подкупало. Мне 
вообще встречались в ос-
новном добрые и открытые 
люди: помогали все, с кем я 
сталкивался. Когда я при-
ехал работать в Москву, мне 
оставили целую квартиру на 
три месяца и сказали, что я 

могу там пожить бесплатно. 
Люди уехали в отпуск и оста-
вили мне ключи. В общем, 
я остался, и так сложилось, 
что все мои друзья отсюда. В 
Италии поддерживаю связь 
только с несколькими одно-
классниками. 

— Вы великолепно 
говорите по-русски. Что 
было сложнее всего вы-
учить?

— Русский язык — один 
из самых богатых в мире и 
один из самых сложных. 
Пожалуй, тяжелее всего 
мне дались падежи. В ита-
льянском языке есть не-
сколько предлогов, кото-
рые образуют падеж, так 
что не нужно склонять и 
спрягать каждое слово. В 

русском же надо сначала 
выучить новое слово плюс 
ещё двадцать разных вер-
сий его произношения и 
написания. Это громадная 
работа! Ну и конечно, про-
изношение. В итальянском 
важно соблюдать некую 
гармонию звуков, гласные 
и согласные между собой 
дружат. А в русском соз-
даётся ощущение, что бук-

вы дерутся между собой! 
Все эти мягкие, твёрдые 
согласные, мягкий знак, 
твёрдый знак, сочетание 
«ино», которое произно-
сится, как «ыно»… Или бе-
зумно долгие слова: напри-
мер, «достопримечатель-
ности». Сейчас я выгова-
риваю легко, но мучился 
долгие годы. Да что гово-
рить, записывая закадро-
вый текст для моей про-
граммы «Поедем, поедим!», 
я до сих пор иногда по двад-
цать раз читаю одно и то 
же. Но если сильно любить 
Россию, русскую культуру 
и русский язык, то всё мож-
но выучить. Я смог.

Беседовала 
Елена ХАРО

Название православ-
ного храма, как прави-
ло, имеет свою исто-
рию и логику. Но порой 
мало кто помнит, почему 
именно так назвали ту 
или иную церковь.

Мне проще. Храм на 
ул. Корнейчука, 52а, на-
ходится рядом с домом, 
где я живу. Он создавал-
ся на моих глазах, и вся 
его почти двадцатилет-
няя история мне памят-
на. А про название во-
просы возникают неред-
ко. Ведь освящён храм в 
честь преподобных Анто-
ния и Феодосия Киево-
Печерских. Вот и спра-
шивают: что же связывает 
Бибирево с основателями 
Киево-Печерской лавры?

Есть такая связь. 
Дело в том, что храм со-
оружался первоначаль-
но как часовня в соста-
ве этнографической де-
ревни «Бибирево» в на-
чале 2000-х годов. Это 
был не церковный про-
ект. Просто, по замыс-
лу устроителей парка, 
деревянная церквушка 
создавала необходимый 
народный колорит на-
ряду со стилизованной 
мельницей и живопис-
ными мостиками через 
речку Чермянку. Впро-
чем, и возражений про-
тив новой часовни у цер-
ковных властей не было. 

Другое дело, что возник-
ли вопросы с принадлеж-
ностью самой часовни и 
земельного участка. Для 
того чтобы освящать ча-
совню, а впоследствии и 
храм, нужна была гаран-
тия, что юридические хо-
зяева не передумают и не 
решат построить здесь 
что-то несовместимое 
с освящением. Процесс 
оформления прав и цер-
ковного признания ча-
совни в конце концов 
завершился полным со-
гласием. К этому вре-
мени определились и с 
названием. Создавался 
парк в рамках россий-
ско-украинской дружбы, 
когда не только города, 
но и районы считались 
побратимами и часто об-
менивались знаками до-
брососедства. Бибирев-
цы в этом смысле были 
очень активны. Так что 
вполне естественным ка-
залось дать часовне име-
на двух украинских свя-
тых. Потом братская по-
доплёка ослабла. Но сей-
час вновь оживилась. В 
нашем храме часто об-
ращаются к великим 
киево-печерским под-
вижникам с молитвой о 
восстановлении согла-
сия между нашими на-
родами и о защите пра-
вославных приходов на 
Украине.

Как Бибирево связано 
с  Киево-Печерской 

лаврой
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Больше 
всего меня 
привлекла 
русская 

душевность

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Федерико Арнальди учится готовить арбузный мёд в Волгоградской области
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Днём он мастерит теат-
ральные декорации 
и реквизит, вечером 
выходит на сцену те-

атра или выступает в клубе 
со своей группой. А на до-
суге коллекционирует и 
раскрашивает солда-
тиков. При всём этом 
47-летний житель ули-
цы Корнейчука Анд-
рей Литвиненко — 
инвалид 1-й группы.

Крутой поворот 
судьбы

Андрей служит в театре 
«Школа современной пье-
сы» бутафором и декорато-
ром: изготавливает мебель 
для спектаклей, подбирает 

диковинки разных эпох от 
посуды до чемоданов, если 
нужно — делает сам. В театр 
он попал 16 лет назад после 
крутого поворота судьбы. 

Литвиненко получил эко-
номическое образование, 
работал менеджером тор-
говой компании. Внезапно 
здоровье стало ухудшаться.

— Полгода пролежал в 
больнице с проблемами 
печени, получил инвалид-
ность, и на работе сказали: 
«Давай увольняйся», — рас-
сказывает Андрей.

Знакомый, зная об увле-
чении Андрея моделизмом, 

посоветовал обратиться в те-
атр. И его приняли. 

— Я люблю свою работу: 
каждый день что-то новое. 
Например, к одному спек-
таклю потребовались 
декорации изо льда. 
Год я их придумы-
вал, разрабатывал 
— они мне но-

чами снились, — вспомина-
ет Андрей. — В итоге  вместе 
с коллегами сделали формы, 
которые заливали водой и 
замораживали в промыш-
ленном холодильнике. Весь 

процесс занимал 21 день. 
К каждому показу ледя-
ные скульптуры нужно 

было делать заново. 

Актёр 
с бас-гитарой
Из-за кулис на сце-

ну Андрея вывела му-
зыка, которой он зани-
мается с детства. Его по-
просили сыграть на бас-

гитаре вместе с другими 
артистами в детском 

спектакле. В это же вре-
мя он успевал ещё и пу-
скать залпы конфет-
ти. Потом ему ста-
ли давать неболь-
шие роли. 

Три года назад 
Андрей лёг на опе-
рацию по пересад-
ке печени. Снова 
больница, реаби-
литация и уже 1-я 

группа инвалидности. Но в 
театре его дождались.

Непрошибаемый опти-
мизм Андрея сродни стой-
кости воспетого Андерсе-
ном оловянного солдатика. 
И сравнение неслучайно: 
солдатиков Андрей собира-
ет всю жизнь. В Советском 
Союзе их выпускали нема-
ло, но разнообразием они не 
отличались. Так что с ранних 
лет он сам мастерил человеч-
ков из бумаги, проволоки… 
Теперь отливает из пластика. 

Андрей с супругой вырас-
тили двоих сыновей. Стар-
ший учится на инженера 
и играет на гитаре со сво-
им ансамблем, а младший  
оканчивает школу, увлека-
ется футболом. 

Дмитрий 
СОРОКИН

Менеджер 
на подмостках театра

Житель Бибирева создаёт декорации и реквизит

Для одного спектакля 
Андрей Литвиненко 

вместе с коллегами раз в месяц 
делал скульптуры изо льда
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В Москве велосипед уже стал при-
вычным транспортом. На двухколёс-
никах катаются в парках, ездят в ма-
газины, добираются от метро до ме-
ста работы. При этом велосипед не 
обязательно покупать, можно взять 
его на нужный срок в одном из со-
тен пунктов проката. «ЗБ» поинте-
ресовался у читателей, часто ли они 
пользуются велосипедами. 

В этот раз опрос проходил на двух 
площадках: на сайте zbulvar.ru и в на-
шем Телеграм-канале t.me/zb_svao. 
Участие приняли более 100 человек, 
результаты мы суммировали. 

Больше всего респондентов — 

42,4% — ответили, что у них есть свой 
велосипед. Ещё 14,4% опрошенных 
берут его напрокат, чтобы покатать-
ся в зелёных зонах. А вот до работы 
на двухколёсном транспорте пока 
добираются не многие — всего 3,6% 
участников опроса. Многие респон-
денты — 39,6% — признались, что не 
умеют или не любят кататься на ве-
лосипеде. Хороший повод научить-
ся, а потом, возможно, и полюбить 
велопрогулки — это бесплатные мо-
сковские велофестивали. Ближайший 
состоится уже 9 июля, подробности 
на сайте mosvelofest.ru.

Ксения ФИРСОВА

Велопрогулки набирают популярность
В СВАО работают три десятка 

специализированных точек продажи клубники 
и земляники, которую привозят 
из разных регионов России. 

 В клубничных палатках: 
там вкуснее всего.

 Мне привычнее покупать на рынке 
или в магазине.

 Выращиваю на своей даче.

Наш следующий вопрос: 
А где вы предпочитаете брать 

спелую ягоду?

ВАШЕ МНЕНИЕ

Голосуйте на сайте 
«Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в Телеграм-канале 
t.me/zb_svao

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много 
любопытного. «ЗБ» представляет подборку новостей, 

опубликованных в районных интернет-газетах.

В Свиблове прошёл танцевальный баттл 
для старшего поколения

Участники проекта «Московское дол-
голетие» в районе Свиблово сразились в 
командном танцевальном турнире. На-
ставником выступил преподаватель тан-
цев Эдди Моралес с Кубы. В шуточном 
баттле люди старшего возраста импро-
визировали под разные ритмы. Об этом 
пишет газета «Свиблово».

В Марфине представили трейлер 
комедии «Чебурашка»

Киностудия «Союзмультфильм», кото-
рая находится на улице Академика Коро-
лёва, представила первый тизер семей-
ной комедии «Чебурашка». Сюжет стро-
ится вокруг того, что легендарный герой 
вовсе не игрушка, он существует на са-
мом деле и живёт в апельсиновой роще 
далёкой страны. Премьера фильма за-
планирована на 2023 год. Об этом пишет 
газета «Марфино».

Работы учёных 
из Ярославского 

помогут освоению Арктики

Специалисты МГСУ на Ярославском 
шоссе провели ряд исследований, кото-
рые помогут строить надёжные поселе-
ния на склонах в арктических зонах. Они 
проанализировали строение рельефа, ветровой режим и 
особенности арктических портовых городов. Об этом пи-
шет газета «Ярославский вестник». 

Редкую амфибию обнаружили 
в Алтуфьевском заказнике
Специалисты Мосприроды заметили 

на территории заказника «Алтуфьевский» 
обыкновенного тритона. Эти земноводные 
занесены в Красную книгу Москвы, оби-
тают в болотах и мелких озёрах. Миниа-
тюрные тритоны (размер их редко превы-
шает 10 см) — ловкие хищники, при охо-
те на головастиков они развивают большую скорость. Об 
этом сообщила газета «Алтуфьево».

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

 «Марфино»

Все новости 
района: 

 «Свиблово»

Все новости 
района: 

 «Ярославский 
вестник»

Все новости 
района: 

«Алтуфьево»
На досуге наш 
сосед с улицы 
Корнейчука 
мастерит 
солдатиков 
и персонажей 
фэнтези
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СУДОКУ 
Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 

чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 7
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Амулет
Активный и дружелюбный пёс-

лидер. Он станет прекрасным ком-
паньоном во время занятий спортом 
и долгих прогулок. Это замечатель-
ный друг, сильный, спортивный и 
жизнерадостный. Ему 9 лет. Кастри-
рован, привит.

 Опекуны: 8-916-439-8843, Валерия; 
8-916-487-7265, Алексей.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная 
Сосна, 30

Лавли
Полуторагодовалая собака — ме-

тис русской гончей. Дружелюбная, 
активная, знает базовые коман-
ды. Бывает упрямой, но становит-
ся послушной, если угостить лаком-
ством. Замечательно ладит с дру-
гими собаками. В холке достигает 
57 см, весит около 28 кг. Здорова, 
привита, стерилизована. Пристраивается по договору ответ-
ственного содержания, строго не на цепь, не в будку, не в вольер.

 Опекун: 8-916-258-6651, Светлана.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Котёнок
Этот малыш родился 

в конце апреля, у него 
пока нет имени. Ест 
влажный корм, уже при-
учен к лотку. Очень об-
щительный, игривый и 
ласковый. Привит, здо-
ров, стерилизован.

 Опекуны: 8-910-451-
7018, Елена; 8-905-757-
4166, Мария.
Приют «Искра»: ул. Ис-
кры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА Читайте 
«Звёздный 
бульвар» 

в Телеграме!
Новости Северо-Восточ-

ного округа можно читать 
в мессенджере Телеграм. 
Здесь пуб ликуются статьи 
из свежего номера газе-
ты и заметки, только что 
написанные нашими кор-
респондентами. Темати-
ка прежняя: обществен-
но-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с ин-
тересными людьми, кри-
минальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш 
канал можно по ссылке 
t.me/zb_svao.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ? ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Ваш «Звёздный бульвар»: (499) 647-6831     ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU
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— Ксюша, какой у тебя кра-
сивый медальон!

— Это не бульон, это амлет 
(амулет).

Ксюша играла со щенком 
и, глядя на него, тоже стала 
лизать диван.

Мама кричит:
— Ксения, прекрати, там 

же микробы, заболеешь!
Через какое-то время мама 

приболела. Ксюша подходит 
и сочувственно спрашивает:

— Мамуль, ты что, диван 
лизала?

— Дедушка, а можно я к 
тебе на работу приду? Или твоя 
воспитательница не разрешит?

— Какая ещё воспитатель-
ница, у меня нет её.

— Как нет? А кто же тебя 
после тихого часа в туалет во-
дит?

— Ксюша, заправь постель, 
— говорит бабушка.

— А постель тоже бензином 
заправляют?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Академик. Мак. 
Изолятор. Пассат. Казино. Просе-
лок. Довод. Щетина. Жилет. Пир. 
Людоед. Раса. Роды. Слог. Ама-
ти. Магадан.

По вертикали: Фрикаделька. За-
водила. Джерси. Епископ. Идол. 
Дом. Прощелыга. Колба. Сет. Слет. 
Метис. Липа. Адонис. Карат. Ка-
раван. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Марина Лытова из 
Бибирева написала 
про своего необыч-

ного питомца — шпорцевую 
лягушку. Родина этих земно-
водных — Африка. 

«Лягушку мы купили для 
офиса, в зоомагазине. Назва-
ли Василисой. Поселили её в 
аквариуме, кормили по науке 
— мотылём. Лягушка потешно 
ест: кладёт пищу в рот перед-
ними лапками, — пишет Ма-
рина. — Вскоре грянул коро-
навирус, мы стали работать 
дистанционно. Не бросать же 
Василису — решили взять её 
домой».

С тех пор Василиса, или 
попросту Вася, обрела новый 
дом. По словам хозяйки, дер-
жать лягушку необременитель-
но: раз в два дня — кормёжка, 
ещё воду в аквариуме надо 
менять, а сам аквариум со-
держать в чистоте. Вот и все 
хлопоты. 

Вася — любопытная. Стоит 
легонько постучать по стеклу, 
она тут как тут. Знает время 
кормёжки — поднимается на 
поверхность.

«Однако в руки её брать 
нельзя: сразу спрыгнет и за-
бьётся в укромный уголок. Ког-
да готовимся мыть аквариум, 

Васю вылавливаем сачком 
— и в банку, а сверху толстую 
книгу, чтоб не выскочила», — 
рассказывает Лытова.

Фамильярности Василиса 
не терпит: как кота, её не по-
гладишь (кстати, у Марины 
ещё живут кот и кошка). Мо-
жет лягушка и цапнуть за па-
лец: на верхней челюсти у неё 
зубы, на задних лапах — когти.

«Было опасение, что она 
станет нам концерты зака-
тывать, но обошлось. Васи-
лиса наша совсем не квака-
ет», — заключает Марина.

Игорь 
МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«А постель тоже бензином 
заправляют?»

Василиса совсем не квакает

fli
ck

r.c
om

Ксюша, от 3 до 5 лет

Дипломированный врач и известный те-
леведущий Сергей Малозёмов написал 
целую серию книг о вкусной и здоровой 

пище. Один из главных бестселлеров — «Живая 
еда. Рецепты для здоровья и красоты». Пред-
лагаем рецепт, который, по словам Сергея, 
собрал множество положитель-
ных отзывов. Это куриные 
котлеты с творогом.

Нам понадобится: 
полкило куриного 
фарша, 100 г тво-
рога, яйцо, лукови-
ца, соль и специи по 
вкусу. 

Фарш положить в миску, добавить к нему 
100 граммов творога (он придаст блюду соч-
ность) и как следует перемешать вилкой. За-
тем разбить в фарш яйцо и снова перемешать. 
После этого добавить нарезанный лук, по же-
ланию соль, специи, зелень и опять всё хоро-

шенько перемешать. 
Теперь можно лепить котлеты и 
выкладывать на противень. Если 
использовать силиконовый ков-
рик для выпечки, то даже масло 
не понадобится. Запекать котле-
ты в духовке 20-30 минут при 180 

градусах. 
Ирина МИХАЙЛОВА

Котлеты с творогом 
от телеведущего Сергея Малозёмова

ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ — Папа, ты можешь ре-

шить за меня задачу по ма-
тематике?

— Нет, сынок, это будет 
неправильно.

— Да ладно, ты хотя бы 
попытайся!

Едет человек в метро и 
читает книгу. То смеётся, 
то вздыхает, то бормочет: 
«Никогда бы не подумал». 
Заинтригованные попутчики 
не выдерживают: «Скажи-
те, что вы читаете?» Чело-
век закрывает книгу, на об-
ложке название: «Орфогра-
фический словарь».

— Мужчина, купите цветы! 
— Мне не нужно. 
— Ну жене купите — об-

радуется. 
— Нет жены, ушла… 
— Купите, вернётся. 
— Да не дай бог!

— Ты чего такой груст-
ный? 

— Захожу вчера в метро, 
смотрю — сидит девушка, 
блондинка, нарядная, про-
сто красавица… Я ей и под-
мигнул... 

— А она? 
— Встала и уступила мне 

место... 
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